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¿Te llegó una carta de invitación del SAT? Esto debes hacer 

El Servicio de Administración Tributaria (SAT) emite cartas de invitación a los 

contribuyentes para promover el cumplimiento de obligaciones fiscales o para 

informar sobre inconsistencias detectadas o supuestos comportamientos atípicos. 

De acuerdo con la Procuraduría de la Defensa del Contribuyente (Prodecon), las 

áreas del SAT que pueden emitir dicho documento son: Administración General de 

Recaudación, Administración Central de Promoción y Vigilancia del Cumplimiento o 

las Administraciones Desconcentradas de Recaudación.  

Al recibir dicha carta, se podrá realizar la aclaración dentro de los 15 días 

posteriores a la recepción del requerimiento o carta invitación emitidos por el SAT. 

Puedes corroborar si la carta invitación del SAT fue emitida por la dependencia de 

la siguiente manera:  

Captura el número de la carta invitación o el teléfono a diez dígitos. 

Da clic en Buscar y obtén el resultado de la validación. 

Para aclarar la información contenida en la carta invitación del SAT, se puede hacer 

desde el portal de la dependencia de la siguiente manera:  

Da clic en el botón Iniciar e ingresa tu RFC y Contraseña. 

Localiza la opción Servicios por Internet, después ingresa al apartado Aclaraciones, 

y por último a la opción Solicitud. 

Elige el trámite “Requerimiento Control de Oblig”. 

Captura brevemente el motivo de tu declaración. 

Adjunta los archivos en formato PDF de los documentos que soporten tu aclaración 

y del requerimiento de obligaciones que te notificó la autoridad o carta invitación de 

obligaciones omitidas. 

Da clic en el botón Enviar 

Anota o conserva el número de folio proporcionado por el SAT del envío o recepción 

de tu aclaración, el cual te servirá para dar seguimiento a la misma. 

Prodecon tiene a disposición de la ciudadanía su servicio de asesoría gratuita para 

presentar la aclaración en el portal de internet del SAT.  

"Prodecon te apoya para analizar el documento o información que hayas recibido y 

te asesora para dar una atención oportuna a los requerimientos del SAT y estés en 

cumplimiento de tus obligaciones fiscales", expuso la procuraduría en su portal.  

https://www.milenio.com/politica/carta-de-invitacion-del-sat-que-es-y-pasos-a-seguir
https://www.sat.gob.mx/tramites/operacion/31667/aclara-tu-requerimiento-de-obligaciones-omitidas
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Para solicitar asesoría en Prodecon puedes contactarlos de las siguientes 

maneras:  

Correo electrónico: atencionalcontribuyente@prodecon.gob.mx 

Vía telefónica: 55 12 05 90 00 en la Ciudad de México y 800 611 0190 Lada sin 

costo en el interior del país. 

Chat en línea: www.prodecon.gob.mx 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

http://www.prodecon.gob.mx/
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¿Qué es y qué hacer si te llega una carta invitación del SAT? 

Si recientemente has recibido una carta invitación del Servicio de Administración 

Tributaria (SAT) en la que aparece la palabra “exhorto” remarcada en rojo y no 

sabes qué hacer, Unotv.com te dice qué es y qué hacer si te llega una. 

Aunque estés cumpliendo de forma puntual con tus obligaciones 

fiscales, deacuerdo con el artículo 33 del Código Fiscal de la Federación, 

el SAT tiene la atribución de orientar y auxiliar a los contribuyentes en 

el cumplimiento de sus obligaciones fiscales. 

Las cartas invitación son documentos emitidos y enviados por 

el SAT que promueven en los contribuyentes el cumplimiento de sus obligaciones 

fiscales o les informan sobre inconsistencias detectadas o de supuestos 

comportamientos atípicos. 

 

Muchas de las cartas invitación son enviadas para informar al contribuyente 

respecto a inconsistencias en los Certificados de Sellos Digitales (CFDI), 

documentos electrónicos que usa el SAT para la facturación electrónica de 

cada contribuyente. 

También, son enviadas cuando el timbrado no se cancela de forma correcta o 

porque existen inconsistencias en la nómina. Es por eso que lo más recomendable 

es atender las cartas invitación para evitar multas o recargos, atendiendo los avisos 

del SAT. 

 

Si las personas físicas tuvieran que aclarar ante la autoridad fiscal, algún 

requerimiento sobre sus obligaciones fiscales o no estuvieran de acuerdo con la 

información contenida en las cartas invitación, deberán consultar de inmediato esta 

situación con su contador certificado de confianza. 

¿Cuándo se presentan aclaraciones a cartas invitación del SAT? 

De acuerdo con el SAT, las aclaraciones a cartas invitación se presentan dentro de 

los 15 días posteriores a la recepción del requerimiento emitido por la máxima 

autoridad fiscal. 

 

 

https://www.unotv.com/negocios/cartas-invitacion-sat-que-son-y-que-hacer-si-te-llega/
https://www.unotv.com/
https://www.unotv.com/negocios/sat-como-solicitar-mi-saldo-a-favor-30-julio/
https://www.unotv.com/negocios/sat-como-solicitar-mi-saldo-a-favor-30-julio/
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¿Cómo consultar si la carta invitación fue generada por el SAT? 

El SAT cuenta con una herramienta de consulta que, al capturar el número de la 

invitación recibida, al contribuyente le permite validar si una carta invitación fue 

elaborada o no por el área de cobro persuasivo de esta dependencia. 

 

Esta herramienta sirve para poder consultar si las cartas invitación realmente fueron 

generadas por el SAT, la pueden usar todas las personas físicas o morales. Para 

usarla debes entrar en el siguiente enlace y seguir los siguientes pasos: 

Da clic en el botón “Iniciar” 

Elige la opción que deseas validar 

Captura el número de la carta invitación 

Da clic en “Buscar” y obtén el resultado de la validación 

Esto permite a los contribuyentes validar en línea que las acciones realizadas 

mediante el cobro persuasivo del SAT son verdaderas, con el fin de disminuir 

posibles actos de corrupción y dar certeza de la autenticidad de las cartas 

invitación. 

¿Cómo presentar aclaración a carta invitación del SAT? 

En ese sentido, personas físicas o morales pueden presentar su aclaración en el 

portal del SAT, cuando no estén de acuerdo con la información contenida en 

una carta invitación. Para ello, entra al siguiente enlace. 

Da clic en el botón “Iniciar” e ingresa tu RFC y contraseña 

Localiza la opción “Servicios por Internet”, después ingresa al apartado 

“Aclaraciones”, y por último a la opción “Solicitud” 

Elige el trámite “Requerimiento Control de Oblig”. 

Captura brevemente el motivo de tu declaración 

Adjunta archivos en formato PDF de los documentos que soporten tu aclaración y 

del requerimiento de obligaciones que te notificó la autoridad o carta invitación de 

obligaciones omitidas. 

 

 

 

 

https://www.sat.gob.mx/consultas/51566/consulta-si-la-carta-invitacion-o-llamada-telefonica-por-adeudos-fiscales,-fue-generada-por-el-sat
https://www.sat.gob.mx/tramites/31667/aclara-tu-requerimiento-de-obligaciones-omitidas
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Da clic en el botón “Enviar” 

Anota o conserva el número de folio proporcionado por el SAT de tu aclaración; te 

servirá para dar seguimiento a la misma 

¿Dónde puedo pedir asesoría gratuita si quiero presentar una aclaración al SAT? 

La Procuraduría de la Defensa del Contribuyente (Prodecon), organismo autónomo 

que defiende los derechos de los contribuyentes, pone a tu disposición su servicio 

de asesoría gratuita para que realices la aclaración a una carta invitación del SAT. 

 

Prodecon te apoya para analizar el documento o información que hayas recibido y 

te asesora para dar una atención oportuna a los requerimientos del SAT y estés en 

cumplimiento de tus obligaciones fiscales. 

Si detectas que te fueron asignadas obligaciones diferentes a lo establecido en las 

disposiciones fiscales que te son aplicables, o tus obligaciones fiscales no han sido 

actualizadas en las bases de datos del SAT, Prodecon te apoya para que presentes 

una aclaración de obligaciones fiscales. 

Si tienes dudas respecto de este tema u otros de carácter fiscal puedes llamar 

a Prodecon al teléfono 55 12 05 90 00 en la Ciudad de México, escribir al 

correo atencionalcontribuyente@prodecon.gob.mx o consultar a Prodebot, el 

asistente virtual para atender dudas en el siguiente enlace. 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

https://prodecon.gob.mx/
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SAT: ¿Qué es la Carta de Invitación y qué hacer si te llega? 

Aunque el Sistema de Administración Tributaria (SAT) ha tratado de hacer más 

amables sus términos al pasar de causantes a contribuyentes y de requerimiento 

a carta de invitación, con eso no se juega y por eso aquí te decimos qué hacer en 

caso de que recibas algún documento con la palabra “exhorto” en rojo. 

Una carta de invitación del SAT puede sacarle un buen susto a cualquiera, pues eso 

quiere decir que hay ciertas inconsistencias que uno deberá aclarar ante la 

dependencia, aunque estés cumpliendo de forma puntual con tus obligaciones 

fiscales. 

 

Si bien es cierto que muchas de esas cartas de invitación son para informar 

inconsistencias en los Certificados de Sellos Digitales (CFDI), documentos 

electrónicos que usa el SAT para la facturación electrónica de cada contribuyente, 

también pueden ser enviadas cuando el timbrado no se cancela de forma correcta 

o porque existen inconsistencias. 

Aquí te decimos qué hacer si te llega una carta de invitación 

Si recibiste una carta de invitación con la palabra “exhorto” en color rojo, lo más 

recomendable es que atiendas lo más pronto posible a regularizar tu situación si no 

quieres hacerte acreedor a multas o recargos del SAT. 

Si no estuvieras de acuerdo con la información contenida en las cartas de invitación 

deberás consultar de inmediato esta situación con tu contador, pues seguramente 

deberás aclarar algún requerimiento sobre tus obligaciones fiscales. 

Dichas cartas de invitación se presentan en los 15 días posteriores a la recepción 

del requerimiento emitido por la máxima autoridad fiscal, por lo que el SAT cuenta 

con una herramienta que, al capturar el número de invitación recibida, te permite 

validar si dicho requerimiento fue elaborado o no por el área de cobro persuasivo 

de dicha dependencia, con el fin de disminuir posibles actos de corrupción. 

Si no estás de acuerdo con la carta de invitación, puedes presentar tu aclaración en 

el portal del SAT o pedir asesoría gratuita en la Procuraduría de la Defensa del 

Contribuyente (Prodecon), que defiende tus derechos y te ayuda no solo a analizar 

el documento o información que hayas recibido, sino también a que presentes una 

aclaración de obligaciones fiscales. Solo llama al 5512059000, escribe al correo 

atencionalcontribuyente@prodecon.gob.mx o consulta a Prodebot, su asistente 

virtual. 

https://www.heraldodeportes.com.mx/tendencias/2022/7/31/sat-que-es-la-carta-de-invitacion-que-hacer-si-te-llega-44288.html


                                                                                                                                                                                    

9 
 

 

 

SAT. ¿Qué debo hacer si me llega una ´carta invitación´? 

Las cartas invitación del SAT deben responderse para evitar multas o recargos. 

MÉXICO.- Durante el 2022 miles de contribuyentes han recibido una carta 

invitación del SAT, causando preocupación en algunas personas al ver la palabra 

“exhorto” remarcada en rojo y no saber qué hacer. 

Las cartas invitación del Sistema de Administración Tributaria son documentos que 

promueven el cumplimiento de las obligaciones fiscales o informan a los 

contribuyentes sobre alguna inconsistencia detectada así como supuestos 

comportamientos atípicos. 

De acuerdo con el artículo 33 del Código Fiscal de la Federación (CFF), 

el SAT tiene la función de orientar y auxiliar a los contribuyentes con el cumplimiento 

de sus obligaciones fiscales, por lo que puedes recibir una carta invitación aunque 

hayas cumplido de forma puntal. 

¿Por qué recibí una carta invitación del SAT? 

Gracias a los cambios al artículo 33 del CFF que entraron en vigor en 2021, las 

cartas invitación tienen una nueva función, la asistencia y difusión digital. 

La nueva normativa formaliza el uso de las cartas invitación para informar al 

contribuyente sobre inconsistencias en los Certificados de Sellos Digitales (CFDI) o 

cuando el timbrado no se cancela de forma correcta, e incluso porque existe alguna 

inconsistencia en la nómina. 

Una carta invitación puede incluir propuestas de pago o aclaraciones prellenadas 

que buscan exhortar al contribuyente a cumplir con sus obligaciones fiscales o darle 

a conocer las inconsistencias detectadas que debe aclarar ante la autoridad fiscal. 

¿Qué debo hacer si recibí una carta invitación del SAT? 

La autoridad fiscal recomienda atender a la brevedad posible las cartas invitación 

del SAT, de esta manera puedes evitar multas o recargos. 

Al recibir la llamada carta invitación, las personas físicas y morales pueden realizar 

la aclaración correspondiente sobre sus obligaciones fiscales ante la Administración 

Desconcentrada de Recaudación más cercana a su domicilio fiscal o en línea. 

 

 

https://www.yucatan.com.mx/mexico/2022/7/31/sat-que-debo-hacer-si-me-llega-una-carta-invitacion-337116.html
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Las aclaraciones a cartas invitación del SAT deben presentarse dentro de los 15 

días posteriores a la llegada del requerimiento. En la página oficial de la autoridad 

fiscal puedes realizar la aclaración de tu carta invitación, siguiendo estos pasos: 

Da clic en el botón “Iniciar” e ingresa tu RFC y contraseña 

En opción “Servicios por Internet”, ingresa al apartado “Aclaraciones”, y después 

a “Solicitud” 

Elige el trámite “Requerimiento Control de Obligaciones”. 

Captura brevemente el motivo de tu declaración 

Adjunta archivos en formato PDF de los documentos que respalden tu aclaración y 

del requerimiento de obligaciones que te notificó la carta invitación de obligaciones 

omitidas 

Da clic en el botón “Enviar” 

Anota el número de folio proporcionado por el SAT de tu aclaración para dar 

seguimiento a tu trámite 

En caso de requerir ayuda en la aclaración de una carta invitación del SAT, 

la Procuraduría de la Defensa del Contribuyente (Prodecon) pone a disposición de 

los contribuyentes un servicio de asesoría gratuita. 

Pueden solicitar la asesoría de Prodecon para responder a tu carta invitación del 

SAT enviando un correo a la dirección atencionalcontribuyente@prodecon.gob.mx, 

o a través del asistente virtual Prodebot. 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

https://www.sat.gob.mx/tramites/31667/aclara-tu-requerimiento-de-obligaciones-omitidas
https://prodecon.gob.mx/
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Traba SAT empleos por falta de citas 

La imposibilidad de tener citas presenciales en el Servicio de Administración 

Tributaria (SAT) para obtener su Registro Federal de Contribuyentes (RFC) está 

impidiendo a miles de jóvenes que las empresas los contraten, aseguró Gustavo 

Leal Cueva, presidente de la firma consultora Fiscalia. 

 

Señaló que la ausencia de disponibilidad de citas en el portal del SAT para trámites 

presenciales puede retrasar la contratación de una persona en un empleo hasta un 

mes y medio, lo mismo que la apertura de nuevos negocios. 

 

"La empresa no se anima a contratarlos porque como no tienen su RFC no pueden 

expedirles un recibo de nómina que sea deducible de impuestos como gasto, lo que 

ha limitado mucho la contratación de nuevo personal", afirmó. 

 

"Ni siquiera el lanzamiento de la llamada 'fila virtual', en la que se anota el 

contribuyente en una especie de lista de espera, ha funcionado. No ya hay citas 

disponibles". 

 

Leal Cueva indicó la falta de citas en el SAT también afecta la apertura de nuevas 

empresas, lo que refuerza el impacto negativo en el empleo. 

 

"Hay empresas impedidas a iniciar operaciones por la falta de una cita en las 

oficinas de la dependencia para dar de alta su RFC o su firma electrónica, ambos 

(documentos) imprescindibles para poder facturar y, por lo tanto, para poder 

operar". 

 

Aunque hay una alternativa para contratar personal por parte de las empresas 

dándolo de alta en forma electrónica, dijo que ha sido poco difundido y que los 

patrones son reacios a adoptar este esquema. 

 

"Hay un programa en específico que se llama 'Inscripción Masiva Express', a través 

del cual se pueden dar de alta a muchos trabajadores o incluso a uno solo sin la 

necesidad de que vayan ellos a las oficinas del SAT. 

 

"Es un trámite que dura aproximadamente 10 días para que el SAT responda al 

contribuyente ya otorgándole su RFC, pero hay desconocimiento y poca promoción 

del SAT de esta alternativa". 

https://busquedas.gruporeforma.com/reforma/BusquedasComs.aspx
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El especialista estimó que el nuevo requisito de pedir a los trabajadores su 

Constancia de Situación Fiscal, que vencía el 30 de junio y fue prorrogado para el 

1 de enero del 2023, también incide en una mayor demanda de citas para trámites 

presenciales en el SAT. 

 

"Me tocó el caso de un empresa grande de Monterrey, de las que son 

internacionales, que tenía que contratar a una persona, pero le pedían que se diera 

de alta en el RFC y no encontraba cita, y aunque les sugerimos que lo hicieran a 

través de la 'Inscripción Masiva Express' no quisieron, hay patrones que se rehusan 

a hacer ese trámite y no sabemos por qué". 

 

Señaló que la Procuraduría para la Defensa del Contribuyente (Prodecon) podría 

coadyuvar mediante la emisión de una recomendación al SAT, aunque pocas veces 

el órgano recaudador atiende a ellas. 

 

"Una recomendación de Prodecon podría ser de ayuda para meter presión desde el 

ángulo gubernamental, que haya una institución que pugne por más citas". 
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Traba SAT empleos por falta de citas 

La imposibilidad de tener citas presenciales en el Servicio de Administración 

Tributaria (SAT) para obtener su Registro Federal de Contribuyentes (RFC) está 

impidiendo a miles de jóvenes que las empresas los contraten, aseguró Gustavo 

Leal Cueva, presidente de la firma consultora Fiscalia. 

 

Señaló que la ausencia de disponibilidad de citas en el portal del SAT para trámites 

presenciales puede retrasar la contratación de una persona en un empleo hasta un 

mes y medio, lo mismo que la apertura de nuevos negocios. 

 

"La empresa no se anima a contratarlos porque como no tienen su RFC no pueden 

expedirles un recibo de nómina que sea deducible de impuestos como gasto, lo que 

ha limitado mucho la contratación de nuevo personal", afirmó. 

 

"Ni siquiera el lanzamiento de la llamada 'fila virtual', en la que se anota el 

contribuyente en una especie de lista de espera, ha funcionado. No ya hay citas 

disponibles". 

 

Leal Cueva indicó la falta de citas en el SAT también afecta la apertura de nuevas 

empresas, lo que refuerza el impacto negativo en el empleo. 

 

"Hay empresas impedidas a iniciar operaciones por la falta de una cita en las 

oficinas de la dependencia para dar de alta su RFC o su firma electrónica, ambos 

(documentos) imprescindibles para poder facturar y, por lo tanto, para poder 

operar". 

 

Aunque hay una alternativa para contratar personal por parte de las empresas 

dándolo de alta en forma electrónica, dijo que ha sido poco difundido y que los 

patrones son reacios a adoptar este esquema. 

 

"Hay un programa en específico que se llama 'Inscripción Masiva Express', a través 

del cual se pueden dar de alta a muchos trabajadores o incluso a uno solo sin la 

necesidad de que vayan ellos a las oficinas del SAT. 

 

"Es un trámite que dura aproximadamente 10 días para que el SAT responda al 

contribuyente ya otorgándole su RFC, pero hay desconocimiento y poca promoción 

del SAT de esta alternativa". 

 

 

https://www.elnorte.com/traba-sat-empleos-por-falta-de-citas/ar2445918
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El especialista estimó que el nuevo requisito de pedir a los trabajadores su 

Constancia de Situación Fiscal, que vencía el 30 de junio y fue prorrogado para el 

1 de enero del 2023, también incide en una mayor demanda de citas para trámites 

presenciales en el SAT. 

 

"Me tocó el caso de un empresa grande de Monterrey, de las que son 

internacionales, que tenía que contratar a una persona, pero le pedían que se diera 

de alta en el RFC y no encontraba cita, y aunque les sugerimos que lo hicieran a 

través de la 'Inscripción Masiva Express' no quisieron, hay patrones que se rehusan 

a hacer ese trámite y no sabemos por qué". 

 

Señaló que la Procuraduría para la Defensa del Contribuyente (Prodecon) podría 

coadyuvar mediante la emisión de una recomendación al SAT, aunque pocas veces 

el órgano recaudador atiende a ellas. 

 

"Una recomendación de Prodecon podría ser de ayuda para meter presión desde el 

ángulo gubernamental, que haya una institución que pugne por más citas". 
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Traba SAT empleos por falta de citas 

La imposibilidad de tener citas presenciales en el Servicio de Administración 

Tributaria (SAT) para obtener su Registro Federal de Contribuyentes (RFC) está 

impidiendo a miles de jóvenes que las empresas los contraten, aseguró Gustavo 

Leal Cueva, presidente de la firma consultora Fiscalia. 

 

Señaló que la ausencia de disponibilidad de citas en el portal del SAT para trámites 

presenciales puede retrasar la contratación de una persona en un empleo hasta un 

mes y medio, lo mismo que la apertura de nuevos negocios. 

 

"La empresa no se anima a contratarlos porque como no tienen su RFC no pueden 

expedirles un recibo de nómina que sea deducible de impuestos como gasto, lo que 

ha limitado mucho la contratación de nuevo personal", afirmó. 

 

"Ni siquiera el lanzamiento de la llamada 'fila virtual', en la que se anota el 

contribuyente en una especie de lista de espera, ha funcionado. No ya hay citas 

disponibles". 

 

Leal Cueva indicó la falta de citas en el SAT también afecta la apertura de nuevas 

empresas, lo que refuerza el impacto negativo en el empleo. 

 

"Hay empresas impedidas a iniciar operaciones por la falta de una cita en las 

oficinas de la dependencia para dar de alta su RFC o su firma electrónica, ambos 

(documentos) imprescindibles para poder facturar y, por lo tanto, para poder 

operar". 

 

Aunque hay una alternativa para contratar personal por parte de las empresas 

dándolo de alta en forma electrónica, dijo que ha sido poco difundido y que los 

patrones son reacios a adoptar este esquema. 

 

"Hay un programa en específico que se llama 'Inscripción Masiva Express', a través 

del cual se pueden dar de alta a muchos trabajadores o incluso a uno solo sin la 

necesidad de que vayan ellos a las oficinas del SAT. 

 

"Es un trámite que dura aproximadamente 10 días para que el SAT responda al 

contribuyente ya otorgándole su RFC, pero hay desconocimiento y poca promoción 

del SAT de esta alternativa". 

 

 

https://busquedas.gruporeforma.com/mural/BusquedasComs.aspx
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El especialista estimó que el nuevo requisito de pedir a los trabajadores su 

Constancia de Situación Fiscal, que vencía el 30 de junio y fue prorrogado para el 

1 de enero del 2023, también incide en una mayor demanda de citas para trámites 

presenciales en el SAT. 

 

"Me tocó el caso de un empresa grande de Monterrey, de las que son 

internacionales, que tenía que contratar a una persona, pero le pedían que se diera 

de alta en el RFC y no encontraba cita, y aunque les sugerimos que lo hicieran a 

través de la 'Inscripción Masiva Express' no quisieron, hay patrones que se rehusan 

a hacer ese trámite y no sabemos por qué". 

 

Señaló que la Procuraduría para la Defensa del Contribuyente (Prodecon) podría 

coadyuvar mediante la emisión de una recomendación al SAT, aunque pocas veces 

el órgano recaudador atiende a ellas. 

 

"Una recomendación de Prodecon podría ser de ayuda para meter presión desde el 

ángulo gubernamental, que haya una institución que pugne por más citas". 
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Implementará la PRODECON sistema de citas por teléfonos 

Durante el mes de agosto en la Procuraduría de la Defensa del Contribuyente 

contempla implementar el sistema de atención por citas en los teléfonos inteligente 

con el objeto de ampliar las vías de acceso para la atención de los solicitantes. 

 Lo anterior lo informó el delegado en Tamaulipas de la PRODECON, Javier Serrano 

Yáñez, quien señaló que también a partir de este primero de agosto, se reanudan 

las actividades ordinarias en la Procuraduría de la Defensa del Contribuyente y con 

ello los plazos para las notificaciones y requerimientos que se encuentran en 

proceso. 

Destacó de la importancia de que existan distintas vías de contacto para el 

contribuyente, es decir de forma presencial o virtual como se ha realizado desde 

que se presentó la contingencia sanitaria provocada por la pandemia del COVID-

19. 

“La delegación Tamaulipas sigue presentando sus servicios de forma presencial en 

la oficina y también en todos los canales de atención donde el contribuyente nos 

busca para poder apoyarlo en sus trámites o inconformidades ante las instituciones 

recaudadoras”. 

“Y se está perfilando un modelo de atención a través de citas para que este sistema 

de citas, no obstante que ya se viene ejerciendo, también se pueda estar registrando 

a través de teléfonos inteligentes”, indicó al mencionar que su oportunidad se 

informará sobre esta nueva modalidad. 

El funcionario agregó, que también estarán al pendiente de las solicitudes que por 

parte de las entidades que realizan operaciones de comercio exterior se les 

presenten, debido a que recientemente entraron algunas reformas al reglamento en 

esa materia. 

PIE DE FOTO…Implementará PRODECON sistema de citas en teléfonos 

inteligentes. 

 

 

 

 

 

https://periodicocontacto.com/implementara-la-prodecom-sistema-de-citas-por-telefonos/
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Criterio Fiscal – Jorge Ayax Cabello Hernández 

La afectación que sufren los contribuyentes personas físicas en virtud de que el SAT 

considera a la Unidad de Medida y Actualización (UMA) como índice de referencia 

para determinar el límite exento de los ingresos a que se refiere el artículo 93, 

fracciones I, II, IV, V, XIII, XIV, XV, XX y la establecida en el penúltimo párrafo de la 

Ley del Impuesto Sobre la Renta y el diverso 171 del Reglamento de la Ley del 

Impuesto sobre la Renta, dejando de considerar que el artículo 123, Apartado A, 

fracción VI de la Constitución Política de los Estados Unidos Mexicanos, dispone 

que el salario mínimo general (SMG) será utilizado como índice, unidad, base, 

medida o referencia para fines relacionados a su naturaleza. 

La Prodecon considera que el límite de la exención, así como la forma de tributar 

por el excedente de los ingresos previstos en el artículo 93, fracciones I, II, IV, V, 

XIII, XIV, XV, XX y penúltimo párrafo de la Ley del ISR y 171 del RLISR, debe 

determinarse por medio del SMG y no la UMA, toda vez que se trata de prestaciones 

laborales afines a la naturaleza propia del salario mínimo y no así obligaciones o 

sanciones que se expresan en dinero, lo que habilitaría el uso de la UMA en 

términos del artículo 26, Apartado B, sexto y séptimo párrafos de la CPEUM. 

Asumir lo contrario, implicaría desvincular el origen de los ingresos previstos en el 

artículo 93, fracciones I, II, IV, V, XIII, XIV, XV, XX y penúltimo párrafo de la Ley del 

ISR y 171 del RLISR, como derivados de una relación laboral y en consecuencia, 

vulnerar el derecho de los contribuyentes a la seguridad jurídica en materia 

tributaria, ya que tomando en cuenta la UMA, incrementa su carga fiscal, 

generándose un detrimento en su patrimonio, aunado a que quedaría al arbitrio de 

la autoridad la forma para determinar los ingresos exentos ya precisados. 

La anterior consideración encuentra sustento y apoyo en el criterio jurisdiccional 

24/2020 de rubro: “INGRESOS EXENTOS. PARA EL PAGO DEL ISR POR 

CONCEPTO DE JUBILACIÓN Y PENSIÓN, EL CÁLCULO DEBE REALIZARSE 

TOMANDO COMO BASE EL SALARIO MÍNIMO Y NO LA UMA”, el cual derivó del 

juicio contencioso administrativo en la vía ordinaria resuelto por la Décimo Tercera 

Sala Regional Metropolitana y Auxiliar en Materia de Responsabilidades 

Administrativas Graves del Tribunal Federal de Justicia Administrativa, 2020, con 

sentencia firme, el cual dispone lo siguiente: 

 

 

 

 

https://eldiariodecoahuila.com.mx/2022/08/01/criterio-fiscal-jorge-ayax-cabello-hernandez-7/


                                                                                                                                                                                    

19 
 

“INGRESOS EXENTOS. PARA EL PAGO DEL ISR POR CONCEPTO DE 

JUBILACIÓN Y PENSIÓN, EL CÁLCULO DEBE REALIZARSE TOMANDO COMO 

BASE EL SALARIO MÍNIMO Y NO LA UMA. Con motivo de la reforma 

Constitucional en materia de desindexación del salario mínimo publicada en el 

Diario Oficial de la Federación el 27 de enero de 2016, se propuso la creación de 

una nueva unidad de cuenta denominada “Unidad de Medida y Actualización” 

(UMA), expresada en moneda nacional, que sustituyó al salario mínimo, como 

unidad de cuenta, índice, base, medida o referencia para determinar la cuantía del 

pago de las obligaciones y supuestos previstos en las leyes federales, de las 

entidades federativas y del entonces Distrito Federal; sin embargo tal prohibición no 

significa que el salario mínimo no pueda seguir siendo empleado como índice, 

unidad, base, medida o referencia para fines propios de su naturaleza, es decir, sólo 

podrá ser utilizado como referencia respecto de todos aquellos conceptos que 

incidan en el ingreso de los trabajadores –su propia naturaleza laboral– como puede 

ser el monto de sus ingresos y exenciones aplicables a dichos ingresos. 

En ese sentido, el Órgano Jurisdiccional resolvió que el cálculo para determinar los 

ingresos exentos de pago de Impuesto Sobre la Renta (ISR) obtenidos por las 

personas que han estado sujetas a una pensión o jubilación debe realizarse 

tomando como base el salario mínimo general vigente, pues el ingreso deriva de 

una prestación laboral y no alguna otra de las obligaciones y supuestos para los 

cuales aplica la UMA. 

Asimismo, la prohibición de la utilización del salario mínimo como índice, unidad, 

base, medida o referencia para fines ajenos a su naturaleza, se consideró para el 

pago de obligaciones o sanciones que se expresan en dinero, lo cual no acontece 

en el caso, ya que el salario mínimo se utiliza como base para determinar los 

ingresos de los trabajadores y, en su caso, los ingresos exentos para el pago del 

ISR correspondiente y no se trata de la obtención del monto de una sanción u 

obligación líquida”. 
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Hay facilidades para regularizar los vehículos importados sólo falta voluntad 

A menos de dos meses de que concluya el periodo de regularización de vehículos 

importados que se realiza en distintos estados del país, la directora del Registro 

Público Vehicular (Repuve) de Baja California Sur, Lita Arango García, destacó las 

ventajas de hacer este proceso ya que han notado una disminución en la afluencia 

de personas interesadas.  

“Uno de los beneficios reiterativo que hemos dicho es que el vehículo va a poder 

circular en todo el territorio nacional, si bien es cierto que una importación es 

costosa, sale arriba de alrededor de 20 mil pesos o más, pero hoy el contribuyente 

con tan sólo 2 mil 500 pesos más lo que es su trámite de emplacamiento, su vehículo 

sale nacionalizado”, señaló.  

De esta manera incrementa el valor del automóvil, es más fácil el proceso de venta 

y en caso de robo puede ubicarse con mayor facilidad debido al chip que le colocan 

a la unidad cuando realizan el trámite.   

Reiteró que a nivel federal y estatal se han dado todas las facilidades para que los 

contribuyentes sientan que tienen un patrimonio seguro, además de darles certeza 

jurídica a nivel nacional, por estos motivos expresó que sólo falta voluntad de los 

ciudadanos.  

 

“¿Qué gano? Pues gano seguridad, el poder tener la oportunidad de tener mi carrito 

que con mucho trabajo me costó comprarlo, pues hoy con este decreto lo puedo 

nacionalizar y si bien es cierto puedo ir a visitar al familiar, hoy bajo este decreto 

nos da esa seguridad de que el vehículo puede estar en todo el territorio nacional y 

también se puede vender”, añadió. 

El decreto que permite la legalización de los vehículos ensamblados en México, 

Canadá y Estados Unidos finaliza el 20 de septiembre, sin embargo, existe la 

confianza en que se haga otra reforma fiscal posterior a esta para incluir el resto de 

automóviles de origen extranjero, y como instancia reguladora ya hicieron la 

solicitud a la federación.  

Todas las unidades 2016 o anteriores que el primer dígito del número de serie sea 

un número del 1 al 5, entran en el decreto, y que no pase de cinco toneladas y no 

exceda espacio para 10 pasajeros.  

 

 

https://tribunadelapaz.com/hay-facilidades-para-regularizar-vehiculos/
http://www2.repuve.gob.mx:8080/ciudadania/consulta/
https://tribunadelapaz.com/etiqueta/estados-unidos
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Por otro lado, quienes hicieron el trámite a inicios de año mediante una agencia 

aduanal pueden pedir la devolución de la diferencia del pago, sólo deben solicitar 

una constancia del trámite en oficinas de Repuve, e ir a la Procuraduría de Defensa 

del Contribuyente (Prodecon) para recibir asesoría y hacer el trámite. 
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Recomendaciones de la Prodecon, ¿son vinculatorias para el TFJA? 

Como sabemos, la Procuraduría de la Defensa del Contribuyente (Prodecon) es un 

organismo público descentralizado que tiene como objetivo garantizar el derecho de 

los contribuyentes a recibir justicia en materia fiscal en el orden federal de manera 

gratuita, entre otros, mediante la prestación de servicios de orientación, asesoría, 

representación y defensa legal, recepción de quejas y la emisión de 

recomendaciones. 

Precisamente en este último rubro, se tiene la idea de que las recomendaciones, al 

ser aportadas por el actor en el juicio de nulidad, éstas serán aplicadas por el tribunal 

por analogía a su caso en concreto, obteniendo con ello una sentencia favorable. 

Sin embargo, la jurisprudencia número IX-J-2aS-7 emitida por la Segunda Sección 

de la Sala Superior del Tribunal Federal de Justicia Administrativa (TFJA) bajo el 

rubro “RECOMENDACIONES DE LA PROCURADURÍA DE LA DEFENSA DEL 

CONTRIBUYENTE.- NO SON OBLIGATORIAS NI ORIENTADORAS PARA EL 

TRIBUNAL FEDERAL DE JUSTICIA ADMINISTRATIVA”, publicada el pasado mes 

de junio de 2022 en la Revista del mencionado tribunal, nos hace mención de que 

tal percepción es errónea. 

Para comprender lo anterior, es importante conocer qué son las recomendaciones 

emitidas por la Prodecon, así como sus características. 

De conformidad con los artículos 5, fracción III, 21, 22, fracción II, 23 y 27 de la Ley 

Orgánica de la Procuraduría de la Defensa del Contribuyente (LOPRODECON), 

dicho organismo está facultado para emitir recomendaciones respecto de los actos 

de autoridades fiscales cuando considere que los mismos son violatorios de los 

derechos de los contribuyentes, buscando que la autoridad se desista de tal 

violación y restituya en el goce de sus derechos al afectado. 

Lo anterior quiere decir que, con dicha recomendación se pretende que la autoridad 

tome conocimiento de que en su resolución podrían existir violaciones a los 

derechos de los contribuyentes y, por lo tanto, se le solicita desista de su aplicación; 

sin embargo, es importante mencionar que la misma no es obligatoria para la 

autoridad y quedará a su libre elección el cumplir con ella. 

 

 

 

 

https://www.taxtodaymexico.com/recomendaciones-de-la-prodecon-son-vinculatorias-para-el-tfja/
https://www.checkpointmexico.com/maf/app/resultList/document?&docguid=I722b87f004c411edaab385655027bfed
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Por tanto, las recomendaciones de la Prodecon tienen las siguientes características: 

Son dirigidas a las autoridades fiscales federales; 

No son vinculatorias; 

No son imperativas para la autoridad a la cual se dirige; 

No modifican, anulan o dejan sin efectos los actos impugnados; 

No procede recurso alguno en contra de ellas, y 

No pueden ser aplicables por analogía o mayoría de razón a otros casos similares. 

Como podemos observar, la LOPRODECON es muy clara en cuanto al hecho de 

que las recomendaciones emitidas no son vinculatorias, ni imperativas y mucho 

menos pueden ser aplicables por analogía a otros casos similares, es decir, no son 

obligatorias para la autoridad fiscal a menos que esta última la acepte para sí y, por 

tanto, no se puede esperar que ésta las obedezca cuando quien las invoca es 

persona y caso diferente al que le dio origen. 

Bajo este orden de ideas, la Segunda Sección de la Sala Superior ha señalado que, 

si las recomendaciones de la Prodecon no son obligatorias para la autoridad fiscal, 

tampoco lo pueden ser para el Tribunal Federal de Justicia Administrativa (TFJA); 

ello porque las sentencias emitidas por este último, las cuales se encuentran 

reguladas por la Ley Federal del Procedimiento Contencioso Administrativo 

(LFPCA), sí cuentan con el carácter imperativo para modificar o anular la resolución 

de la autoridad fiscal, elemento del cual carecen las recomendaciones. 

En ese mismo tenor, las recomendaciones tampoco pueden tener un carácter 

orientador o de buscar incidir en la decisión final del tribunal, puesto que, como se 

mencionó previamente, es claro que éstas no pueden ser aplicables por analogía o 

mayoría de razón a otros casos similares. 
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Traba SAT empleos por falta de citas 

Dificultad para trámites presenciales puede retrasar la contratación de una persona 

en un empleo hasta un mes y medio. 

La imposibilidad de tener citas presenciales en el Servicio de Administración 

Tributaria (SAT) para obtener su Registro Federal de Contribuyentes (RFC) está 

impidiendo a miles de jóvenes que las empresas los contraten, aseguró Gustavo 

Leal Cueva, presidente de la firma consultora Fiscalia. 

Señaló que la ausencia de disponibilidad de citas en el portal del SAT para trámites 

presenciales puede retrasar la contratación de una persona en un empleo hasta un 

mes y medio, lo mismo que la apertura de nuevos negocios. 

"La empresa no se anima a contratarlos porque como no tienen su RFC no pueden 

expedirles un recibo de nómina que sea deducible de impuestos como gasto, lo que 

ha limitado mucho la contratación de nuevo personal", afirmó. 

"Ni siquiera el lanzamiento de la llamada 'fila virtual', en la que se anota el 

contribuyente en una especie de lista de espera, ha funcionado. No ya hay citas 

disponibles". 

Leal Cueva indicó la falta de citas en el SAT también afecta la apertura de nuevas 

empresas, lo que refuerza el impacto negativo en el empleo. 

"Hay empresas impedidas a iniciar operaciones por la falta de una cita en las 

oficinas de la dependencia para dar de alta su RFC o su firma electrónica, ambos 

(documentos) imprescindibles para poder facturar y, por lo tanto, para poder 

operar". 

Aunque hay una alternativa para contratar personal por parte de las empresas 

dándolo de alta en forma electrónica, dijo que ha sido poco difundido y que los 

patrones son reacios a adoptar este esquema. 

"Hay un programa en específico que se llama 'Inscripción Masiva Express', a través 

del cual se pueden dar de alta a muchos trabajadores o incluso a uno solo sin la 

necesidad de que vayan ellos a las oficinas del SAT. 

"Es un trámite que dura aproximadamente 10 días para que el SAT responda al 

contribuyente ya otorgándole su RFC, pero hay desconocimiento y poca promoción 

del SAT de esta alternativa". 

 

 

https://diario.mx/nacional/traba-sat-empleos-por-falta-de-citas-20220801-1956775.html
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El especialista estimó que el nuevo requisito de pedir a los trabajadores su 

Constancia de Situación Fiscal, que vencía el 30 de junio y fue prorrogado para el 

1 de enero del 2023, también incide en una mayor demanda de citas para trámites 

presenciales en el SAT. 

"Me tocó el caso de un empresa grande de Monterrey, de las que son 

internacionales, que tenía que contratar a una persona, pero le pedían que se diera 

de alta en el RFC y no encontraba cita, y aunque les sugerimos que lo hicieran a 

través de la 'Inscripción Masiva Express' no quisieron, hay patrones que se rehusan 

a hacer ese trámite y no sabemos por qué". 

Señaló que la Procuraduría para la Defensa del Contribuyente (Prodecon) podría 

coadyuvar mediante la emisión de una recomendación al SAT, aunque pocas veces 

el órgano recaudador atiende a ellas. 

"Una recomendación de Prodecon podría ser de ayuda para meter presión desde el 

ángulo gubernamental, que haya una institución que pugne por más citas". 
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Recaudación de ISR y petróleo, los salvavidas de los ingresos en la primera mitad 

del año 

Una fuerte recaudación del Impuesto sobre la Renta (ISR) y el alto precio del 

petróleo fueron los salvavidas de los ingresos presupuestarios durante la primera 

mitad del año, la cual fue marcada por los altos niveles de inflación, la pandemia del 

Covid-19 y las tensiones en Europa del Este. 

 

Hacienda defiende subsidios a gasolinas; no debilitan finanzas y hay 160 mil mdp 

para costearlos 

El Subsecretario de Hacienda, Gabriel Yorio, descartó que el subsidio a las 

gasolinas esté debilitando a las finanzas públicas, ya que a pesar del gasto fiscal, 

el gobierno registró ingresos excedentes por 160 mil millones de pesos al cierre del 

primer semestre de este año. 

 

La fiscalización generó más ingresos públicos 

El gobierno federal obtuvo 300 mil 694 millones de pesos por fiscalización a los 

contribuyentes durante el primer semestre de 2022, lo que implicó un incremento de 

12.9% anual en términos reales, revelan cifras de la Secretaría de Hacienda.  

 

Por cada peso invertido en fiscalización, el SAT recuperó 135.6 pesos 

La rentabilidad de la fiscalización del Servicio de Administración Tributaria (SAT) 

sigue en aumento pues por cada peso invertido en actos de fiscalización se 

recuperaron 135.6 pesos en la primera mitad del año, de acuerdo con información 

de la Secretaría de Hacienda y Crédito Público (SHCP). 

 

Ingresos tributarios aumentan 2.7% pese a caída en IEPS por subsidios a gasolina: 

Hacienda 

La Secretaría de Hacienda informó la recaudación tributaria durante el primer 

semestre del año se mantuvo sólida al ubicarse en 2 billones 49 mil 680.5 millones 

de pesos y presentar un incremento real anual de 2.7 por ciento con respecto a los 

primeros seis meses de 2021, incluso considerando la menor recaudación por 

el IEPS de combustibles y el subsidio complementario. 

https://www.eleconomista.com.mx/economia/Recaudacion-de-ISR-y-petroleo-los-salvavidas-de-los-ingresos-en-la-primera-mitad-del-ano-20220731-0077.html
https://www.eleconomista.com.mx/economia/Recaudacion-de-ISR-y-petroleo-los-salvavidas-de-los-ingresos-en-la-primera-mitad-del-ano-20220731-0077.html
https://www.elfinanciero.com.mx/economia/2022/07/29/hacienda-defiende-subsidios-a-gasolinas-no-debilitan-finanzas-y-hay-160-mdp-para-costearlos/
https://www.elfinanciero.com.mx/economia/2022/07/29/hacienda-defiende-subsidios-a-gasolinas-no-debilitan-finanzas-y-hay-160-mdp-para-costearlos/
https://www.elfinanciero.com.mx/economia/2022/06/21/por-que-el-subsidio-a-las-gasolinas-es-una-medida-conservadora-esto-dice-enrique-quintana/
https://www.elfinanciero.com.mx/economia/2022/06/21/por-que-el-subsidio-a-las-gasolinas-es-una-medida-conservadora-esto-dice-enrique-quintana/
https://www.elfinanciero.com.mx/economia/2022/07/29/ingresos-tributarios-aumentan-27-pese-a-caida-en-ieps-por-subsidios-a-gasolina-hacienda/
https://cdn2.excelsior.com.mx/Periodico/flip-dinero/01-08-2022/portada.pdf
https://www.eleconomista.com.mx/economia/Por-cada-peso-invertido-en-fiscalizacion-el-SAT-recupero-135.6-pesos-20220731-0045.html
https://www.elfinanciero.com.mx/economia/2022/07/29/ingresos-tributarios-aumentan-27-pese-a-caida-en-ieps-por-subsidios-a-gasolina-hacienda/
https://www.elfinanciero.com.mx/economia/2022/07/29/ingresos-tributarios-aumentan-27-pese-a-caida-en-ieps-por-subsidios-a-gasolina-hacienda/
https://www.elfinanciero.com.mx/economia/2022/07/05/sat-paga-caro-subsidio-a-gasolinas-destina-159-mil-mdp-en-junio/
https://www.elfinanciero.com.mx/economia/2022/07/05/sat-paga-caro-subsidio-a-gasolinas-destina-159-mil-mdp-en-junio/
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IEPS a gasolina reportó su tercer mes consecutivo con recaudación negativa 

El estímulo fiscal a gasolinas, que continúa en 100% ante los elevados precios del 

petróleo, volvió a afectar la recaudación que se obtiene por el Impuesto Especial 

sobre Producción y Servicios (IEPS) a este combustible, de acuerdo con la 

información de junio de la Secretaría de Hacienda y Crédito Público (SHCP). 

 

Estímulos fiscales complementarios a gasolinas hilan seis semanas a la baja 

Los estímulos fiscales complementarios a las gasolinas y el diésel registraron otra 

semana con descenso con lo cual ya suman seis semanas consecutivas a la baja, 

reportó la Secretaría de Hacienda y Crédito Público (SHCP). 

 

Recaudación, al alza en 7 de 9 impuestos locales 

El avance trimestral enero-junio 2022 de la Secretaría de Administración y Finanzas 

(SAF) reportó que los ingresos locales crecieron 9.6% por encima de lo estimado, 

debido al desempeño de siete de nueve impuestos locales, ya que rebasaron sus 

metas para este periodo. 

 

 

 

https://www.eleconomista.com.mx/economia/IEPS-a-gasolina-reporto-su-tercer-mes-consecutivo-con-recaudacion-negativa-20220731-0076.html
https://www.eleconomista.com.mx/economia/Estimulos-fiscales-complementarios-hilan-seis-semanas-a-la-baja-20220731-0046.html
https://eluniversal.pressreader.com/search?query=IMPUESTOS&newspapers=2053&startDate=2022-8-1&stopDate=2022-8-1&hideSimilar=1&type=2&state=3
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SAT alerta sobre páginas apócrifas del organismo 

Ciudad de México. El Servicio de Administración Tributaria (SAT) alertó de páginas 

de internet, cuentas en plataformas de redes sociales y de correo electrónico que 

se hacen pasar por el organismo. 

 

Alerta del SAT ojo con correos apócrifos 

El SAT alertó que se han registrado correos electrónicos con dominios que se hacen 

pasar por el organismo, y en un comunicado alertó que, en caso de que un 

contribuyente reciba un correo de una cuenta sospechosa, debe realizar una 

denuncia al correo denuncias@sat.gob.mx, o bien, ingresar al buscador de correos 

apócrifos. 

 

Por cada peso invertido en fiscalización, el SAT recuperó 135.6 pesos 

La rentabilidad de la fiscalización del Servicio de Administración Tributaria (SAT) 

sigue en aumento pues por cada peso invertido en actos de fiscalización se 

recuperaron 135.6 pesos en la primera mitad del año, de acuerdo con información 

de la Secretaría de Hacienda y Crédito Público (SHCP). 

 

¡No te dejes engañar! SAT alerta sobre mensajes falsos a su nombre en WhatsApp 

El SAT informó que identificó sitios falsos que envían correos electrónicos con 

dominios que se hacen pasar por la autoridad tributaria, por lo que recomendó al 

público conocer sus medios oficiales. 

 

SAT: ¿Qué es el aviso de reanudación de actividades y cuándo debes presentarlo? 

Si por un periodo de tiempo estuviste sin trabajo, pero ahora ya estás laborando 

nuevamente, es importante que avises al Servicio de Administración Tributaria 

(SAT) sobre tu reanudación de actividades económicas. 

 

 

 

https://www.jornada.com.mx/notas/2022/07/31/economia/sat-alerta-sobre-paginas-apocrifas-del-organismo/
https://cdn2.excelsior.com.mx/Periodico/flip-dinero/01-08-2022/portada.pdf
https://www.eleconomista.com.mx/economia/Por-cada-peso-invertido-en-fiscalizacion-el-SAT-recupero-135.6-pesos-20220731-0045.html
https://www.elfinanciero.com.mx/empresas/2022/07/31/no-te-dejes-enganar-sat-alerta-sobre-mensajes-falsos-a-su-nombre-en-whatsapp/
https://www.elfinanciero.com.mx/mis-finanzas/2022/07/29/sat-que-es-el-aviso-de-reanudacion-de-actividades-y-cuando-debes-presentarlo/
https://www.elfinanciero.com.mx/mis-finanzas/2022/07/29/sat-que-es-el-aviso-de-reanudacion-de-actividades-y-cuando-debes-presentarlo/
https://www.elfinanciero.com.mx/mis-finanzas/2022/07/17/que-no-se-te-pase-ya-puedes-pedir-la-devolucion-del-saldo-a-favor-al-sat/
https://www.elfinanciero.com.mx/mis-finanzas/2022/07/17/que-no-se-te-pase-ya-puedes-pedir-la-devolucion-del-saldo-a-favor-al-sat/


                                                                                                                                                                                    

29 
 

 

Alsea prevé que juicio con SAT por impuestos pendientes se prolongue tres años 

El pleito legal que mantiene el Servicio de Administración Tributaria (SAT) y la 

operadora de restaurantes Alsea por supuestos impuestos pendientes de la 

empresa en la compra de Vips a Walmart en 2014 se prolongará al menos tres años. 

 

Alsea confía en ganar proceso contra el SAT; prevén concluirlo en 3 años 

Alsea, operadora de la industria de restaurantes y cafeterías, confía en que podrá 

ganar el amparo en contra de la medida del Servicio de Administración 

Tributaria (SAT), que resolvió que la compañía debe pagar más de 3 mil millones 

de pesos por la compra de Vips. 

 

Recaudación de impuestos en CDMX rebasa metas estimadas 

La Secretaría de Finanzas capitalina aseguró que siete de nueve impuestos locales 

rebasaron las metas proyectadas para el primer semestre de 2022. 

 

Evasión fiscal de Shakira: Fiscalía de España pide 8 años de cárcel para la cantante 

Los fiscales en España dijeron el viernes que pedirán a un tribunal que condene a 

la estrella pop colombiana Shakira a ocho años y dos meses de prisión si es hallada 

culpable de evasión de impuestos en su juicio próximo. 

 

Recaban más de 147.8 mdp en programa de autos chocolate 

Más de 147 millones 840 mil pesos es lo que se ha recaudado en Baja California 

por concepto del programa de regularización de autos chocolate, los cuales serán 

destinados para proyectos de pavimentación en los municipios, según cifras de la 

Secretaría de Hacienda del Estado. 

 

 

 

 

https://www.eluniversal.com.mx/cartera/alsea-preve-que-juicio-con-sat-por-impuestos-pendientes-se-prolongue-tres-anos
https://www.milenio.com/negocios/alsea-confia-en-ganar-proceso-contra-el-sat
https://www.milenio.com/temas/alsea
https://www.milenio.com/temas/sat
https://www.milenio.com/temas/sat
https://www.reforma.com/recaudacion-de-impuestos-en-cdmx-rebasa-metas-estimadas/ar2445794
https://www.elfinanciero.com.mx/espectaculos/2022/07/29/evasion-fiscal-de-shakira-fiscalia-de-espana-pide-8-anos-de-carcel-para-la-cantante/
https://www.elfinanciero.com.mx/espectaculos/2022/05/26/a-cuanto-asciende-la-fortuna-de-shakira/
https://www.elfinanciero.com.mx/espectaculos/2022/05/26/shakira-ira-a-juicio-acusada-por-fraude-fiscal-en-espana/
https://www.lavozdelafrontera.com.mx/local/recaban-mas-de-147.8-mdp-en-programa-de-autos-chocolate-8672342.html
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SRE ve afectaciones por tanta austeridad 

La Secretaría de Relaciones Exteriores (SRE), que encabeza Marcelo Ebrard, no 

está de acuerdo en que la austeridad republicana decretada por el presidente 

Andrés Manuel López Obrador se aplique parejo en toda la Administración Pública 

Federal, ya que considera que no es lo mismo promover al país en el mundo y 

atender a los mexicanos en el exterior, frente a otras dependencias cuyas 

actividades se llevan a cabo 90 por ciento o más en territorio nacional. 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

https://www.elsoldemexico.com.mx/mexico/politica/sre-ve-afectaciones-por-tanta-austeridad-8674668.html
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Jubilación: Burocracia de Jalisco goza de pensiones a los 45 años 

El actual esquema de pensiones para la burocracia permite la jubilación de 

trabajadores menores a 50 años de edad. Según el Instituto de Pensiones de Jalisco 

(Ipejal), actualmente hay seis personas de 45 años retiradas. 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

https://www.informador.mx/Burocracia-de-Jalisco-goza-de-pensiones-a-los-45-anos-l202208010001.html
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Presionan inflación y sequía a producción lechera 

Entre el alza de precios de sus principales insumos como granos y fertilizantes, y 

los bajos niveles de lluvia, la producción de leche podría disminuir hasta 5 por ciento 

en los próximos meses. 

 

Analizará y aclarará México diferencias en energía 

México analizará y comprenderá de manera detallada cuáles son las 

preocupaciones de Estados Unidos y Canadá por la política energética del País, 

para aclararlas y enviarlas a las autoridades correspondientes, dijo Luz María de la 

Mora, subsecretaria de Comercio Exterior de la Secretaría de Economía. 

 

Vinci acuerda comprar 30% del operador aeroportuario OMA 

Vinci SA acordó adquirir una participación de un 30 por ciento de Fintech Advisory 

Inc en el operador mexicano Grupo Aeroportuario del Centro Norte SAB (OMA). 

 

Precios del gas doméstico aumenta 2.7% en la CDMX 

La economía de las familias mexicanas sufrirá un impacto ante una ligera alza en los 

precios máximos del gas doméstico LP, de acuerdo con la metodología establecida 

por la Comisión Reguladora de Energía (CRE). 

 

Adición de la 4T al T-MEC no exime a México de dar piso parejo en energía 

El capítulo 8 promovido por el entonces presidente electo López Obrador reconoce 

la propiedad de México sobre el petróleo, pero no cancela las obligaciones del país 

en materia de acceso a mercados, trato de inversiones y regulación de empresas 

del Estado, que hoy demanda EU. 

 

Se acumulan irritantes comerciales con EU 

Inconformidades en el agro y medio ambiente se suman a las ya declaradas en las 

áreas automotriz y de energía. 

https://www.reforma.com/presionan-inflacion-y-sequia-a-produccion-lechera/ar2445813
https://www.reforma.com/analizara-y-aclarara-mexico-diferenciasen-energia/ar2445814
https://www.reforma.com/vinci-acuerda-comprar-30-del-operador-aeroportuario-oma/ar2445994
https://www.dineroenimagen.com/economia/precios-del-gas-domestico-aumenta-27-en-la-cdmx/145746?categoria=%22dinero%22
http://www.dineroenimagen.com/economia/gas-lp-un-precio-justo-cre-establece-metodologia-para-regular-su-costo/135948
http://www.dineroenimagen.com/economia/gas-lp-un-precio-justo-cre-establece-metodologia-para-regular-su-costo/135948
https://www.eleconomista.com.mx/empresas/Adicion-de-la-4T-al-T-MEC-no-exime-a-Mexico-de-dar-piso-parejo-en-energia-20220801-0023.html
https://www.eleconomista.com.mx/empresas/Se-acumulan-irritantes-comerciales-con-EU-20220801-0022.html
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HSBC aumenta su beneficio semestral y plantea volver a los dividendos trimestrales 

en 2023 

El grupo bancario HSBC anunció este lunes un aumento de su beneficio neto de 

13.9% en el primer semestre de 2022 respecto al año anterior e indicó que pensaba 

reanudar sus pagos de dividendos trimestrales en 2023. 

 

“Positivo PIB, pero no es una recuperación” 

Aunque la estimación oportuna del Producto Interno Bruto (PIB) del país arrojó un 

crecimiento de 1.0 por ciento en el segundo trimestre del año respecto al primer 

cuarto del año, lo cual es positivo, o quiere decir que signifique una franca 

recuperación. 

 

Ucrania retoma las exportaciones granos tras complicadas negociaciones con Rusia 

Después de complicadas negociaciones que se extendieron durante meses, la 

mañana de este lunes Ucrania retomó la exportaciones de sus granos con la salida 

de un barco cargado con maíz. 

 
Aumento de las tasas de interés referencial, con efecto en tarjeta de crédito 

El aumento de las tasas de interés referencial empieza a presionar a los créditos 

nuevos, los variables y revolventes, como es caso de la tarjeta de crédito, 

coincidieron los analistas. 

 

Invertir en Cannabis es seguro para crecimiento económico en México: Expertos en 

la Industria 

La industria cannábica en México ha aumentado su producción, consumo, 

investigación y desarrollo a través no solo de elementos medicinales, sino en 

artículos industriales, así lo da a conocer Hempresarios, organización que desde 

hace más de una década ha reunido a especialistas en la investigación de la semilla 

del Hemp, provenientes de la planta cannabis, por lo que el organismo hace un 

llamado a invertir, de forma segura en la industria de esta planta que sirve no solo 

para fines recreativos o medicinales; sino para el desarrollo de productos textiles o 

el impulso a la industria agropecuaria. 

https://www.eleconomista.com.mx/mercados/HSBC-aumenta-su-beneficio-semestral-y-plantea-volver-a-los-dividendos-trimestrales-en-2023-20220801-0028.html
https://www.eleconomista.com.mx/mercados/HSBC-aumenta-su-beneficio-semestral-y-plantea-volver-a-los-dividendos-trimestrales-en-2023-20220801-0028.html
https://www.razon.com.mx/negocios/positivo-pib-recuperacion-492668
https://www.elsoldemexico.com.mx/finanzas/ucrania-retoma-las-exportaciones-granos-tras-complicadas-negociaciones-con-rusia-8674781.html
https://heraldodemexico.com.mx/economia/2022/8/1/aumento-de-las-tasas-de-interes-referencial-con-efecto-en-tarjeta-de-credito-426734.html
https://heraldodemexico.com.mx/economia/2022/8/1/aumento-de-las-tasas-de-interes-referencial-con-efecto-en-tarjeta-de-credito-426734.html
https://www.contrareplica.mx/nota-Invertir-en-Cannabis-es-seguro-para-crecimiento-economico-en-Mexico-Expertos-en-la-Industria--202230728
https://www.contrareplica.mx/nota-Invertir-en-Cannabis-es-seguro-para-crecimiento-economico-en-Mexico-Expertos-en-la-Industria--202230728
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Falta firmeza ante inflación: analistas 

Para evitar que la inflación se atrinchere por un tiempo más prolongado, analistas 

consultados por EL UNIVERSAL advirtieron que se requiere firmeza en la aplicación 

de políticas fiscales y monetarias. 

 

La economía de México crecerá, pese a recesión en EU: expertos 

Ciudad de México. Pese a los temores de una recesión global y a la contracción por 

dos trimestres consecutivos que registra EU, colocándose en una “recesión técnica”, 

México continúa mostrando una economía fuerte que la llevará a cerrar 2022 con 

números positivos, coincidieron especialistas. 

 

Confianza empresarial en México sufre un nuevo deterioro en julio 

Ciudad de México. La confianza empresarial de México empeoró en julio, pues la 

moral de las empresas de las industrias manufacturera, comercio, construcción y 

servicios en el país cayó, debido a que consideran que no es momento adecuado 

para invertir porque tienen desconfianza del presente y futuro del país. 

 

Actividad manufacturera creció 0.3 puntos en julio: Inegi 

Ciudad de México. La actividad manufacturera mexicana registró en julio un 

crecimiento mensual, luego de la caída de 1.9 puntos del mes previo en su indicador 

de referencia. El Indicador de Pedidos Manufactureros (IPM), que se situó en 51.9 

puntos, cifra que supone un alza de 0.3 puntos con respecto a junio. 

 

Pemex causa daños en cinco áreas protegidas 

Pemex ha provocado incendios, derrames y fugas de hidrocarburos en cinco Áreas 

Naturales Protegidas, designadas para la conservación de la biodiversidad. 

 

 

https://eluniversal.pressreader.com/el-universal
https://www.jornada.com.mx/notas/2022/08/01/economia/la-economia-de-mexico-crecera-pese-a-recesion-en-eu-expertos/
https://www.jornada.com.mx/notas/2022/08/01/economia/confianza-empresarial-en-mexico-sufre-un-nuevo-deterioro-en-julio/
https://www.jornada.com.mx/notas/2022/08/01/economia/actividad-manufacturera-crecio-0-3-puntos-en-julio-inegi/
https://eluniversal.pressreader.com/el-universal
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Pemex TRI pagó multa a Cofece 

Pemex Transformación Industrial (Pemex TRI) concluyó las acciones que se 

comprometió a llevar a cabo durante cinco años ante la Comisión Federal de 

Competencia Económica (Cofece), con el objetivo de evitar una investigación en el 

mercado de comercialización y distribución de diesel marino. 

 

Éstas son las gasolineras que no se dejaron verificar durante la visita de Profeco 

La Procuraduría Federal del Consumidor (Profeco) reveló que durante la semana 

pasada en las verificaciones que realiza, se detectaron dos gasolineras con 

irregularidades, mismas que no permitieron las verificaciones por lo que se estima 

que ocultaban algún ilícito hacia los usuarios.  

 

 

"Vive el país corrupción sistémica en el uso del agua" 

Ciudad de México. El presidente Andrés Manuel López Obrador pudo hacer 

cambios en materia energética, pero en el agua es más difícil, hay una “corrupción 

sistémica en todos los niveles”. Los conflictos por el líquido están en todos lados y 

desde hace mucho tiempo. La legislación ha favorecido la privatización, las 

sobreconcesiones a mineras, inmobiliarias, la captura de servicios por el crimen 

organizado, el auge de embotelladoras y cerveceras, “todo esto puede ser 

caracterizado como un genocidio”. 

 

El aeropuerto de la CDMX registra retrasos históricos 

Los usuarios del Aeropuerto Internacional de la Ciudad de México (AICM) 

padecieron 30 mil demoras de enero a marzo pasado, más del doble que en el 

mismo periodo de 2021, muestran cifras de la Agencia Federal de Aviación Civil. 

 

SIN IMPLEMENTAR, LEY DE HOME OFFICE 

La reforma que obliga a patrones a proporcionar equipo e insumos para laborar a 

distancia sigue sin operar, pese a que entró en vigor hace año y medio y que se 

está en la quinta ola de Covid-19. Trabajadores piden mayor regulación. 

https://eluniversal.pressreader.com/el-universal
https://www.milenio.com/negocios/profeco-gasolineras-no-se-dejan-verificar-ocultan
https://www.jornada.com.mx/notas/2022/08/01/politica/vive-el-pais-corrupcion-sistemica-en-el-uso-del-agua/
https://eluniversal.pressreader.com/el-universal
https://eluniversal.pressreader.com/el-universal
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Frenaron obreros intromisión de la CTM en VU Manufacturing 

Ciudad de México. El pasado viernes 29 de julio, la Secretaría de Economía (SE) 

informó que México admitió la solicitud de revisión, presentada por Estados Unidos 

en el marco del acuerdo comercial, por la presunta denegación de la libertad de 

asociación y contratación colectiva en la empresa VU Manufacturing, que fabrica 

piezas para asientos de automóviles en Piedras Negras, Coahuila. 

 

Conflicto en el T-MEC, sin gran peligro para exportaciones 

Ante la importancia del Tratado México-Estados Unidos-Canadá (T-MEC) para 

todas las partes involucradas, la controversia relacionada con el pacto en el tema 

de energía no preocupa tanto al comercio exterior mexicano como una recesión 

económica en Estados Unidos. 

 

AMLO es un traidor a la patria por poner al T-MEC en riesgo: Ricardo Anaya 

El presidente Andrés Manuel López Obrador ha traicionado a la patria y, ahora, 

pone en riesgo el Tratado Comercial entre México (T-MEC), apuntó este 

lunes Ricardo Anaya, ex candidato presidencial. 

 

No dudo que AMLO amenace con sacar a México del T-MEC: Luis Carlos Ugalde 

El presidente Andrés Manuel López Obrador se encuentra “estirando la liga de la 

retórica” con su discurso populista mientras el país enfrenta una serie de consultas 

en materia energética de parte de Estados Unidos y Canadá, lo que podría derivar 

en que “amenace” con sacar a México del T-MEC, así lo menciona el director 

general de Integralia Consultores, Luis Carlos Ugalde. 

 

EU advierte que política energética de México genera incertidumbre 

En medio de las disputas comerciales entre Estados Unidos y México, el gobierno 

estadounidense publicó un informe donde critica duramente a la administración del 

presidente Andrés Manuel López Obrador, citando incumplimiento de contratos, 

inseguridad y corrupción. 

 

https://www.jornada.com.mx/notas/2022/08/01/politica/frenaron-obreros-intromision-de-la-ctm-en-vu-manufacturing/
https://www.jornada.com.mx/notas/2022/08/01/economia/conflicto-en-el-t-mec-sin-gran-peligro-para-exportaciones/
https://www.elfinanciero.com.mx/nacional/2022/08/01/amlo-es-un-traidor-a-la-patria-por-poner-al-t-mec-en-riesgo-ricardo-anaya/
https://www.elfinanciero.com.mx/nacional/2022/07/25/tren-maya-es-un-crimen-ecologico-y-un-tiradero-de-dinero-ricardo-anaya/
https://www.elfinanciero.com.mx/nacional/2022/07/31/no-dudo-que-amlo-amenace-con-sacar-a-mexico-del-t-mec-luis-carlos-ugalde/
https://www.elfinanciero.com.mx/opinion/enrique-quintana/2022/07/30/pensar-en-dejar-el-t-mec-seria-un-enorme-desastre/
https://www.elfinanciero.com.mx/economia/2022/08/01/politica-energetica-de-amlo-genera-incertidumbre-eu/
https://www.elfinanciero.com.mx/economia/2022/07/31/amlo-pone-en-pausa-la-maldicion-economica-de-la-gripa-en-eu-y-la-pulmonia-en-mexico/
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Perdonan sanciones electorales a Sheinbaum 

 En al menos tres ocasiones, el Tribunal Electoral ha confirmado violaciones a la ley 

por parte de la Jefa de Gobierno de la CDMX, Claudia Sheinbaum, pero en ningún 

caso ha sido sancionada. 

 

Vinculan a proceso a Jorge Winckler, exfiscal de Veracruz 

Jorge Winckler, exfiscal de Veracruz, fue vinculado a proceso por un juez por los 

delitos de desaparición forzada y privación ilegal de la liberad en su modalidad de 

secuestro. 

 

Inai impone multas de $18.1 millones 

Durante el primer semestre del año, el Instituto Nacional de Transparencia, Acceso 

a la Información y Protección de Datos Personales (INAI) impuso multas por un 

monto total de 18 millones 107 mil pesos a personas físicas y morales que 

quebrantaron la Ley Federal de Protección de Datos Personales en Posesión de los 

Particulares (LFDPPP). 

 

Mario Delgado califica elecciones de Morena como “una jornada histórica”, pese a 

conflictos 

El dirigente nacional de Morena, Mario Delgado, señaló que alrededor de tres 

millones de personas habrían participación en el proceso de reorganización interna 

de Morena, para elegir a sus nuevos representantes en el partido, tanto para cargos 

populares como la vida interna de este grupo político. 

 
Preparan reforma al Código Penal en Edomex 

En agosto, el Poder Judicial mexiquense (PJEM) iniciará mesas de diálogo para 

integrar la iniciativa que revise el Código Penal y lo depure, pues se busca una 

política criminal que ayude a despresurizar las cárceles. Hasta ahora, entre 

preliberaciones y amnistías, han salido más de cinco mil reos en el Edomex. 

 

 

https://www.reforma.com/perdonan-sanciones-electorales-a-sheinbaum/ar2445802
https://www.excelsior.com.mx/nacional/vinculado-jorge-winckler-abren-proceso-a-exfiscal-de-veracruz/1530292
https://www.excelsior.com.mx/jorge-winckler
https://www.razon.com.mx/mexico/inai-impone-multas-de-18-1-mdp-por-infringir-la-ley-de-proteccion-de-datos-personales-492621
https://www.elsoldemexico.com.mx/mexico/politica/mario-delgado-habrian-participado-alrededor-de-3-millones-en-proceso-de-reorganizacion-interna-de-morena-8673438.html
https://www.elsoldemexico.com.mx/mexico/politica/mario-delgado-habrian-participado-alrededor-de-3-millones-en-proceso-de-reorganizacion-interna-de-morena-8673438.html
https://www.elsoldemexico.com.mx/mexico/politica/como-lider-de-morena-mario-delgado-duplica-salario-de-amlo-8509242.html
https://heraldodemexico.com.mx/nacional/2022/8/1/preparan-reforma-al-codigo-penal-en-edomex-426736.html
https://heraldodemexico.com.mx/nacional/2022/8/1/preparan-reforma-al-codigo-penal-en-edomex-426736.html
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Menores de 8 años podrán recibir la vacuna Covid-19 a partir de este lunes 

La Secretaría de Salud de la Ciudad de México informó que, a partir de este lunes 

1 de agosto, las autoridades sanitarias aplicarán la vacuna Covid-19 a niños y niñas 

menores de 8 años. 

 

Tren Maya generará desarrollo sin desproteger medio ambiente: AMLO 

El presidente Andrés Manuel López Obrador aseveró que la construcción del Tren 

Maya en el sureste mexicano además de proteger el medio ambiente generará 

desarrollo y distribución de la riqueza en la región. 

 

Encuesta EF: Aprobación de AMLO da un ‘pasito’ atrás en julio 

El presidente Andrés Manuel López Obrador obtuvo una aprobación ciudadana de 

56 por ciento en julio y una desaprobación de 40 por ciento, según revela la más 

reciente encuesta nacional de EL FINANCIERO. El apoyo al mandatario queda 

prácticamente sin cambios importantes respecto al mes anterior. 

 

Elección de integrantes del Congreso Nacional de Morena fue buena: AMLO  

El mandatario celebró la participación “masiva” que hubo durante la elección de los 

integrantes del Congreso Nacional de Morena, y aseguró que fue un buen ejercicio 

democrático. Además, destacó el trabajo de los líderes nacionales del partido, a la 

vez que reconoció a la militancia por votar. 

 

Elecciones 2022: Adán Augusto gana ‘hueso’ en Congreso Nacional de Morena 

El secretario de Gobernación Adán Augusto López Hernández será parte 

del Congreso Nacional de Morena tras ser el más votado en el distrito IV de 

Tabasco, tras la elección del sábado. 

 

 

 

https://www.contrareplica.mx/nota-Menores-de-8-anos-podran-recibir-la-vacuna-Covid-19-a-partir-de-este-lunes-202231711
https://www.jornada.com.mx/notas/2022/08/01/politica/tren-maya-generara-desarrollo-sin-desproteger-medio-ambiente-asevera-amlo/
https://www.elfinanciero.com.mx/nacional/2022/08/01/aprobacion-de-amlo-alcanzo-56-por-ciento-en-julio/
https://www.milenio.com/politica/amlo-temas-conferencia-mananera-1-agosto-2022
https://www.elfinanciero.com.mx/nacional/2022/08/01/elecciones-2022-adan-augusto-gana-hueso-en-congreso-nacional-de-morena/
https://www.elfinanciero.com.mx/estados/2022/07/16/adan-augusto-niega-estar-en-precampana-pero-afirma-que-en-2024-seguira-la-transformacion/
https://www.elfinanciero.com.mx/estados/2022/07/31/elecciones-en-morena-se-realizan-en-medio-de-acusaciones-de-acarreos-y-compras-de-votos/
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Monreal pide cerrar filas con AMLO 

El presidente de la Junta de Coordinación Política del Senado, Ricardo Monreal, 

llamó a las bancadas de oposición a cerrar filas con el presidente López Obrador en 

la controversia iniciada por Estados Unidos y Canadá por la política energética en 

el marco del T-MEC y anunció que propondrá una reunión interparlamentaria con 

congresistas estadounidenses para analizar este tema y buscar soluciones. 

 

Ven posibilidad de anular elección interna en Morena 

Tras las irregularidades que se presentaron en la renovación del Congreso Nacional 

de Morena, el dirigente del partido, Mario Delgado, culpó a “personas ajenas” de 

provocarlas y adelantó que se realizará una investigación; aceptó que podrían llegar 

hasta la nulidad de algunas votaciones. 

 

En segundo día, no cesan los altercados en casillas 

El segundo día en la elección para renovar el Congreso Nacional de Morena 

continuó con altercados entre militantes, así como acarreo y quema de urnas. 

 

'Alito' Moreno dinamita Va por México: Osorio Chong; "PAN y PRD no deben 

negociar con él" 

Alejandro Moreno "dinamita" a la alianza Va por México, incluso, evita que se sume 

Movimiento Ciudadano para el proyecto en 2024, así lo afirmó el coordinador del 

PRI en el Senado, Miguel Ángel Osorio Chong. 

 

Afines a Ebrard, Monreal y Sheinbaum piden piso parejo en elección de candidatura 

presidencial 

Simpatizantes de Claudia Sheinbaum, Marcelo Ebrard y Ricardo Monreal 

participaron la noche de este domingo en una mesa de debate en MILENIO 

Televisión donde dialogaron sobre piso parejo para quienes aspiren a la 

candidatura presidencial de ese partido. 

 

https://eluniversal.pressreader.com/el-universal
https://eluniversal.pressreader.com/el-universal
https://eluniversal.pressreader.com/el-universal
https://www.milenio.com/politica/alito-dinamita-mexico-prd-pan-negociar-chong
https://www.milenio.com/politica/alito-dinamita-mexico-prd-pan-negociar-chong
https://www.milenio.com/politica/osorio-chong-busca-dividir-partido-alejandro-moreno
https://www.milenio.com/politica/osorio-chong-busca-dividir-partido-alejandro-moreno
https://www.milenio.com/politica/simpatizantes-ebrard-monreal-sheinbaum-piden-piso-parejo
https://www.milenio.com/politica/simpatizantes-ebrard-monreal-sheinbaum-piden-piso-parejo
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“HUBO INJUSTICIA POR ERROR EN CÓDIGO PENAL” 

Morelia.— Para la detención de David Domínguez Huerta, feminicida de Lucía 

Yuritzi Ugalde Hernández, tuvieron que pasar nueve meses y para que un juez le 

dictara sentencia, tres años. 

 

De enero a mayo, detienen a 141 mil 760 extranjeros 

El gobierno mexicano detuvo en estaciones migratorias con fines de deportación, 

de enero a mayo de este 2022, a un total de 141 mil 760 extranjeros, la mayoría 

migrantes, lo que es un incremento de 68.6% con respecto al mismo periodo de 

2021, cuando se registraron 84 mil 64 detenciones. 

 

Se queda en el Reclusorio Norte exdirector de BJ 

Un juez de Control determinó que el exdirector de Jurídico y Gobierno en Benito 

Juárez, Luis Vizcaíno Carmona, permanezca en prisión preventiva en el Reclusorio 

Norte, luego de ser detenido por el delito de enriquecimiento ilícito y ligado por las 

autoridades al Cártel Inmobiliario. 
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Putin expone su plan para volver a Rusia potencia naval   

El presidente ruso está decidido a convertir a Rusia en una gran potencia marítima, 

con líneas rojas en el Ártico y los mares Negro y Báltico, de acuerdo con la 

ambiciosa doctrina naval anunciada por Vladimir Putin, que considera a Estados 

Unidos como la mayor amenaza. 

 

ONU INVESTIGA A CASCOS AZULES 

Miembros de las fuerzas de paz de las Naciones Unidas que regresaban de su 

descanso abrieron fuego contra un puesto fronterizo entre la República Democrática 

del Congo y Uganda, dejando al menos dos muertos y 15 heridos, informaron la 

misión de la ONU y funcionarios del gobierno congoleño el domingo. La ONU pidió 

una investigación a los cascos azules implicados, quienes ya se encuentran 

detenidos. • 
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ALICIA GALINDO: 

Impuestos ecológicos e incentivos sustentables 

Derivado de la agenda mundial para hacer frente al cambio climático se requiere de 

un panorama holístico para saber cómo impactan los impuestos ecológicos y los 

incentivos sustentables a las organizaciones. En los gobiernos del mundo existe 

una tendencia en aumento sobre la imposición de impuestos verdes, garantías y 

financiamiento verde, así como incentivos que promueven, de manera efectiva y al 

menor costo posible, la inversión en proyectos sustentables. 

De acuerdo con el reporte realizado por PWC, en su agenda de liderazgo, alrededor 

del mundo existen más de 800 tipos de impuestos verdes, 600 incentivos verdes, 

así como relacionados con emisiones de CO2 en 88 países y regiones que tienen 

un impacto en la estrategia y operaciones de las empresas. Empecemos por definir 

cada uno de estos conceptos. 

Los impuestos verdes incluyen impuestos sobre contaminación, energía, emisiones 

de carbono, consumo de combustibles, producción de deshechos, uso de recursos 

naturales, así como impuestos sobre transportación. Por otra parte, los incentivos 

verdes son beneficios financieros que promueven proyectos e inversiones 

enfocados a reducir el daño ambiental.  

 

 

DESBALANCE 

INICIA CUENTA REGRESIVA PARA CARTA PORTE 

Nos dicen que las empresas de autotransporte siguen enfrentando el reto de 

implementar la Carta Porte, debido a la carga administrativa que representa. De 

acuerdo con una investigación de la Cámara Nacional del Autotransporte de Carga 

(Canacar), a cargo de Refugio Muñoz, 97% de las Pymes dedicadas al 

autotransporte no cuentan con la infraestructura para cumplir con la Carta Porte. 

Esta disposición entró en un periodo de adaptación del 1 de enero pasado hasta el 

próximo 30 de septiembre, pero después de esta fecha, si no se tiene el CFDI con 

el complemento Carta Porte, la Pyme puede recibir una multa de hasta 97 mil pesos 

y, si no demuestra la procedencia de la mercancía que transporta, se puede 

presumir que es ilícita, lo que impedirá deducir ISR o IVA del servicio de transporte. 

Comienza la cuenta regresiva para su implementación. 

 

https://www.elfinanciero.com.mx/monterrey/2022/08/01/alicia-galindo-impuestos-ecologicos-e-incentivos-sustentables/
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FRENTES POLÍTICOS 

Frentes Políticos 

1. Resistentes. La Secretaría de Hacienda, a cargo de Rogelio Ramírez de la O, 

reveló el pulso de las finanzas públicas al primer semestre y la economía de México 

muestra solidez ante un contexto global adverso. Estados Unidos ligó dos trimestres 

consecutivos con el PIB en números negativos y los economistas estadunidenses 

debaten si entraron formalmente en recesión técnica. Acá no. Aun con pandemia, 

México es de los países que más pronto se recuperan. Algunos analistas no lo 

admiten, pero el principal motor de crecimiento es el mercado interno, que 

representa un 70% del PIB, y no el sector externo, ya que el comercio exterior aporta 

el 30% de la producción anual del país. No se confundan, ésa es la razón que hizo 

llegar a este momento histórico. 

2. Sello de distinción. La región del Valle de Guadalupe confirmó la alta calidad de 

sus cosechas, al ser elegida como la tercera “Mejor Región Vitivinícola”, en el 

ranking “10 USA Today 10Best Readers Choice 2022”. La gobernadora Marina del 

Pilar Ávila Olmedo compartió la noticia, acompañada de la confirmación de que los 

apoyos a los vitivinicultores continuarán con más brío. “El Valle de Guadalupe sigue 

fortaleciéndose y desde la Secretaría de Turismo hemos mantenido un diálogo 

permanente con las y los productores para analizar estrategias que lo hagan aún 

más atractivo, porque sabemos que de eso depende el bienestar de las familias que 

viven de la actividad turística”, subrayó. Desde siempre se ha difundido la calidad 

en La Ruta del Vino y lo saben no sólo los enólogos. Hoy se confirma a nivel 

internacional. ¡Salud! 

 

PASCAL BELTRÁN DEL RÍO 

Elección en Morena: ¿ensayo para 2024? 

Una “auténtica democracia” es uno de los legados que el presidente Andrés Manuel 

López Obrador se ha propuesto dejar a los mexicanos después de que deje el poder 

en exactamente 26 meses. 

Desde la época de Francisco I. Madero, dijo el año pasado en gira de trabajo por 

Yucatán, “no hemos tenido un verdadero sistema político democrático, siempre las 

trampas, siempre la compra del voto, siempre el relleno de urnas, siempre el tráfico 

con la pobreza de la gente, siempre la falsificación de las actas, siempre el fraude”. 

Por ello, prometió que “como herencia, como legado a las futuras generaciones (...) 

va a quedar el ejemplo de que en este tiempo se respetó la voluntad del pueblo, que 

hubo auténtica democracia”. 

https://www.excelsior.com.mx/opinion/frentes-politicos/frentes-politicos/1530268
https://www.excelsior.com.mx/opinion/pascal-beltran-del-rio/eleccion-en-morena-ensayo-para-2024/1530261
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JORGE FERNÁNDEZ MÉNENDEZ 

¿Entre EU con T-MEC y Cuba con Amaury? 

No deja de asombrarme la forma en que se ve desde afuera el país, cuando uno 

abandona la locura cotidiana que vivimos, sobre todo el accionar del gobierno 

mexicano en esos espectáculos políticos, cómicos, musicales que se escenifican en 

las mañaneras. En esta última semana de vacaciones ninguno superó al homenaje 

al gobierno de Cuba, el pasado 26 de julio, con concierto en vivo del ya hace años 

decadente Amaury Pérez incluido. 

Ese homenaje a la revolución cubana es a todas luces un despropósito político, pero 

constituye en realidad la continuación de un capítulo previo, el del ¡Uy, que miedo!, 

con video de Chico Che, para responder, como siempre sin la menor madurez, a las 

demandas de Estados Unidos y Canadá por incumplimiento de los términos del 

Tratado de Libre Comercio que suscribieron los tres países y que firmó, quizás sin 

leerlo, el presidente López Obrador, porque ahora amenaza con no reconocer sus 

principales capítulos, lo que puede implicar para México, además de graves 

consecuencias económicas, financieras y comerciales, sanciones de nuestros dos 

principales socios comerciales por unos 30 mil millones de dólares. 

 

LEO ZUCKERMANN 

La importancia de los Nachos 

Regreso de vacaciones y hay muchos temas que comentar. Sin embargo, en esta 

primera entrega, quiero referirme a la muerte de Ignacio Marván, no desde el punto 

de vista personal, que naturalmente me causa mucha tristeza, sino de lo que 

representa la pérdida de un tipo como él. 

 Nacho fue un hombre inteligente y culto con el que se podía debatir a gusto. Era 

apasionado, pero también respetuoso de sus contertulios. Tenía, sobre todo, un 

gran sentido del humor. Su risa era pegajosa. Tuve el enorme privilegio de sentarme 

muchas veces en la misma mesa a discutir con él sobre múltiples temas, tanto en 

privado como en público. Desde luego que teníamos diferencias. Sin embargo, 

siempre fueron charlas agradables donde iban y venían argumentos y datos. 

 

 

 

 

 

https://www.excelsior.com.mx/opinion/jorge-fernandez-menendez/entre-eu-con-t-mec-y-cuba-con-amaury/1530262
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ALICIA SALGADO 

Zapatero a tus zapatos 

Una de las grandes ineficiencias de servicio público que ha generado el gobierno 

del presidente López Obrador, a partir de sus decisiones de dividir el control de la 

Aduana entre la Secretaría de la Defensa, que encabeza Cresencio Sandoval, la 

Marina, liderada por el almirante José Ojeda, la Agencia Nacional de Aduanas de 

México (ANAM), que dirige Horacio Duarte (con interés personal focalizado en sus 

aspiraciones políticas para gobernar el Estado de México), el Sistema de 

Administración Tributaria, que jefatura Raquel Buenrostro y, con menor influencia 

aunque la mayor responsabilidad legal e internacional, las secretarías de Hacienda, 

Relaciones Exteriores, Economía y Agricultura. 

El problema es que la Cámara de Senadores, cuyo grupo parlamentario encabeza 

el senador Ricardo Monreal y, mucho menos, el diputado Ignacio Mier, coordinador 

de Morena en la Cámara de Diputados, no le han prestado atención al galimatías 

que han construido al aprobar sin razonamiento y visión de Estado todas las leyes 

que les ha mandado el Ejecutivo, para dar atribuciones y presupuesto a cada una 

de las entidades descritas y, por lo pronto, ninguna es capaz de responder por la 

eficiencia en el trámite aduanero integral del país. 

 

 DAVID PÁRAMO 

Sí, pero 

De entrada, debe decirse que es bueno que durante el primer semestre la economía 

haya crecido 1.9% a tasa anual, como lo informó el Inegi, y debe ser visto como una 

buena noticia. Es mejor crecer que no hacerlo. Es muy bueno que vayan tres 

trimestres consecutivos de crecimiento. Sin embargo, no es para tanto, es necesario 

moderar el optimismo. 

La economía mexicana es más pequeña de lo que era en 2018. Es una de las que 

menor recuperación han tenido luego de la pandemia porque se tomó la estrategia 

de no usar fondos públicos para apoyar la recuperación, como se hizo en 

prácticamente todas las economías del mundo. 
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EL CONTADOR 

El Contador 

1. Bitso, cuya directora general en México es Bárbara González, lanzó el primer 

NFT coleccionable de la playera de la Selección Nacional, el cual se pudo adquirir 

por medio de criptomonedas. El jersey virtual fue creado por Bitso con los colores 

de México, así como con la presencia del nuevo escudo de la selección y podrá ser 

usado por los avatares de los compradores en el mundo virtual Decentraland. Hubo 

únicamente 100 NFT oficiales disponibles con un precio de mil 800 pesos en ethers, 

y los compradores también se llevaron la nueva playera oficial versión fan. Esta 

iniciativa tuvo éxito porque los NFT se agotaron en tan sólo 20 minutos. 

2. La marca de artículos para el hogar IKEA, que encabeza Malcolm Pruys, está por 

inaugurar su segunda tienda en nuestro país, la cual abrirá sus puertas en Puebla. 

La fiesta será el 11 de agosto, comenzará a las 10 de la mañana en el Centro 

Comercial Vía San Ángel. La nueva unidad contará con más de 11 mil metros 

cuadrados de superficie. El equipo de tienda estará compuesto por 240 

colaboradores. La firma está decidida a crecer en nuestro país, donde ha tenido 

fuerte aceptación. Actualmente, IKEA tiene más de 422 tiendas en el mundo y 

cobertura en más de 50 mercados. El enfoque del negocio es ofrecer productos con 

un buen diseño y a buen costo. 

 

 

JOSÉ YUSTE 

México crece, pero sin recuperar prepandemia; en Monterrey se acabaron 

concesiones de agua 

Estados Unidos, en términos técnicos, está pasando por una recesión. Durante el 

segundo trimestre cayó 0.9%, y durante el primer trimestre su descenso fue de 1.6 

por ciento. El vecino del norte sí presenta dos trimestres a la baja, sin embargo, 

mantiene prendidos varios motores económicos por el empujón de Biden a la 

economía en pandemia y pospandemia. 

Estados Unidos todavía no está en recesión fuerte, pues sus niveles de producción, 

consumo y empleo siguen teniendo dinamismo. Su economía se desacelera, pero 

después de haber conseguido recuperar el tamaño prepandemia. 

 

 

 

https://www.dineroenimagen.com/el-contador/el-contador/145755
https://www.dineroenimagen.com/el-contador/el-contador/145755
https://www.dineroenimagen.com/jose-yuste/mexico-crece-pero-sin-recuperar-prepandemia-en-monterrey-se-acabaron-concesiones-de-agua
https://www.dineroenimagen.com/jose-yuste/mexico-crece-pero-sin-recuperar-prepandemia-en-monterrey-se-acabaron-concesiones-de-agua


                                                                                                                                                                                    

48 
 

MARICARMEN CORTÉS 

Hacienda confía en que PIB crecerá 2.4% 

La Secretaría de Hacienda ajustó nuevamente la meta de crecimiento del Producto 

Interno Bruto (PIB) para este año a 2.4%, tras conocer los buenos datos del PIB en 

el 2T, con un alza de 1% vs. trimestre anterior y de 1.9% en el primer semestre vs. 

2021. 

Hay que recordar que en los Criterios Económicos 2022, la Secretaría de Hacienda, 

con un excesivo optimismo, estimó un incremento del PIB para este año de 4.1% 

acorde las expectativas del FMI, pero en marzo la ajustó a 3.4% y ahora a 2.4%, 

que es nuevamente la misma meta del FMI, que subió su expectativa para México 

de 2% a 2.4%, pero la ajustó drásticamente a 1.2% para 2023. 

 

 

TRASCENDIÓ 

Que el secretario de Gobernación, Adán Augusto López Hernández, estará hoy en 

Monterrey, donde encabezará la firma del acuerdo para apoyar a Nuevo León con 

el desabasto de agua, oficializado en la semana por el presidente Andrés Manuel 

López Obrador mediante un decreto que eleva el líquido en esa entidad a rango de 

seguridad nacional. El acto, que se llevará a cabo en el patio central de Palacio de 

Gobierno, estará presidido por el gobernador Samuel García y asistirá el titular de 

la Conagua, Germán Martínez Santoyo. 

Que a pesar de las denuncias por irregularidades en las asambleas distritales de 

Morena en todo el país, la comisión organizadora del Congreso Nacional se mostró 

complacida y si bien admite que hubo anomalías, también considera que serán 

mínimas las anulaciones, por lo que el proceso seguirá su curso hasta septiembre, 

cuando sesione el organismo con sus nuevos integrantes. Por cierto, el presidente 

de la Cámara de Diputados, Sergio Gutiérrez Luna, apenas obtuvo 138 votos en su 

distrito por lo que quedó fuera de la lista de congresistas electos por Veracruz y 

hubo quienes leyeron en ese resultado una prueba de que no será el candidato a 

gobernador. 
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CARLOS PUIG 

Morena y cuánto extrañaremos a 'Nacho' 

La semana pasada, cuando hablé con Nacho Marván, después que me avisara que 

no podría acompañarme en Botepronto porque le estaban haciendo unos estudios 

médicos, quedamos que esta semana sería más interesante para hablar de Morena 

después del ejercicio de elección de sus consejeros. “Eso creo que va a ser un 

desmadre”, me dijo. 

El fin de semana fuimos testigos de incidentes, aglomeraciones y lo que parece una 

alta participación de morenistas para elegir a sus consejeros del partido. Vimos 

también a fundadores, destacados morenistas y militantes de a pie quejándose de 

lo sucedido y acusando a la dirigencia de cualquier cantidad de cosas. 

 

HÉCTOR AGUILAR CAMIN 

Las empresas quebradas de La Patria 

Crece un barullo en gran formato sobre los intereses de la nación y las acechanzas 

del exterior.  

El barullo incluye palabras grandes como soberanía, independencia, dignidad 

nacional y traición a la Patria.   

 

 

 

ENRIQUE QUINTANA 

Los riesgos políticos para el 2024 

El día de ayer, en la edición electrónica de El Financiero, le comenté que uno de los 

riesgos que existen hoy en México es la posibilidad de que antes de que termine el 

sexenio, el presidente López Obrador decida repudiar el Tratado entre México, 

Estados Unidos y Canadá (TMEC). 

Pero no es el único que se perfila al término de esta administración. 
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https://www.elfinanciero.com.mx/opinion/enrique-quintana/2022/08/01/los-riesgos-politicos-para-el-2024/
https://www.elfinanciero.com.mx/opinion/enrique-quintana/2022/07/30/pensar-en-dejar-el-t-mec-seria-un-enorme-desastre/


                                                                                                                                                                                    

50 
 

PABLO HIRIART 

Aquí todos son Ernest Hemingway 

Dicen que desde aquí, en las noches, se pueden ver las luces de La Habana. 

Tal vez. Pero el vínculo entre las dos orillas no está en ese resplandor remoto, sino 

al lado, en el pequeño pueblo donde vivía un pescador que le contó a Ernest 

Hemingway su lucha en solitario contra un gran pez, que el escritor plasmó en el 

libro que le valió el Premio Nobel de Literatura: El viejo y el mar. 

 

 

RAYMUNNDO RIVA PALACIO 

Andrés, dispuesto al suicidio 

El presidente Andrés Manuel López Obrador está jugando con fuego y tiene sobre 

la mesa una idea que ya planteó a sus colaboradores: solicitar la salida del Tratado 

entre México, Estados Unidos y Canadá, conocido como T-MEC, para presionar a 

Estados Unidos y obligarlo a que acepte sus términos en el capítulo energético. 

López Obrador se inspiró en el presidente Donald Trump, quien para presionar al 

Congreso a aprobar el T-MEC, que remplazaría al Tratado de Libre Comercio de 

América del Norte que consideraba un “desastre”, amenazó con retirar a Estados 

Unidos del acuerdo. 

Los planteamientos de López Obrador fueron hechos luego de que la secretaria de 

Economía, Tatiana Clouthier, y el secretario de Relaciones Exteriores, Marcelo 

Ebrard, le dijeran que la reciente controversia con sus socios comerciales no sería 

ganada en un arbitraje independiente, por los términos como quedó redactado el T-

MEC. El embajador en China, Jesús Seade, que fue observador con facultades de 

voto y veto durante las negociaciones que llevó a cabo el equipo del presidente 

Enrique Peña Nieto, le envió una carta donde le recuerda con detalles los 

compromisos que adquirió su gobierno en el acuerdo. 

 

 

 

 

 

 

 

https://www.elfinanciero.com.mx/opinion/pablo-hiriart/2022/08/01/aqui-todos-son-ernest-hemingway/
https://www.elfinanciero.com.mx/opinion/pablo-hiriart/2022/08/01/aqui-todos-son-ernest-hemingway/
https://www.elfinanciero.com.mx/opinion/raymundo-riva-palacio/2022/08/01/andres-dispuesto-al-suicidio/
https://www.elfinanciero.com.mx/opinion/raymundo-riva-palacio/2022/08/01/andres-dispuesto-al-suicidio/
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SALVADOR CAMARENA 

El PAN: ¿va a querer o no va a querer? 

Luego de la embestida en su contra, Alejandro Alito Moreno ha logrado mantenerse 

al frente del PRI. Así comienza agosto, como un sobreviviente, y aunque Morena le 

hace el vacío en la Cámara de Diputados, hoy no luce improbable que concluya su 

mandato partidista el año entrante. 

La permanencia de Alito como líder nacional tricolor ha sido vista como una buena 

noticia para el morenismo. Le han convertido en un lastre para la imagen de la 

alianza opositora, que se presumía como una opción renovada y no corrupta del 

prianismo. El no concluir la operación de acoso y derribo instrumentada por la 

gobernadora (es un decir) de Campeche permitirá a Morena seguir tundiendo a tan 

fructífera piñata. 

 

 

ROBERTO AGUILAR 

Momento Corporativo | Alsea, receta para enfrentar la inflación 

En el segundo trimestre, México aportó la mitad de las ventas de la compañía que 

ahora dirige Armando Torrado, mientras que Europa representó 32%. Y ambas 

geografías no sólo tuvieron un mejor dinamismo en ventas, incluso comparado con 

los niveles previos a la pandemia, sino un aumento en EBITDA y en utilidad neta. 

¿Y la primera pregunta es cómo logró Alsea estos resultados con una inflación 

galopante donde el componente alimenticio y energético encabezan la lista? 

Gracias a la combinación de un mayor control de gastos, elevando la productividad 

de sus empleados, una publicidad más selectiva, énfasis en sus canales digitales y 

no podía faltar el aumento de precios, que la administración dice que ha sido de 

manera responsable. Estas medidas no sólo se reforzarían sino se 

complementarían con la cobertura de sus necesidades de sus principales materias 

primas, como por ejemplo el queso Mozarella, con contratos de abasto firmados 

hasta el primer trimestre del próximo año, y la administración buscaría replicar la 

estrategia con harina y carne. 

Otra parte de la estrategia es enfocarse en las marcas Starbucks y Domino’s Pizza, 

y es que así lo demuestran los datos más recientes de las aperturas que sumaron 

61 en los últimos seis meses, donde ambas marcas representaron 75% de las 

nuevas unidades. 

 

 

https://www.elfinanciero.com.mx/opinion/salvador-camarena/2022/08/01/el-pan-va-a-querer-o-no-va-a-querer/
https://www.elfinanciero.com.mx/opinion/salvador-camarena/2022/08/01/el-pan-va-a-querer-o-no-va-a-querer/
https://www.elsoldemexico.com.mx/analisis/momento-corporativo-alsea-receta-para-enfrentar-la-inacion-8674632.html
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Pepe Grillo 

Delgado al Parlamento Abierto 

Trascendió que los organizadores del Parlamento Abierto rumbo a la reforma 

electoral, extendieron una cordial invitación a Mario Delgado, dirigente de Morena, 

por la puesta en escena de todo lo que no se debe hacer en una elección. Fue muy 

didáctico. 

De todas las tropelías hay audios y videos que ayudarán a entender que es eso del 

acarreo, la compra de votos, embarazo de urnas y, ya para especialistas, el debate 

político a madrazo limpio, patadas voladoras, desgreñadero, lanzamiento de sillas, 

destrucción de instalaciones y, claro, la extorsión a los adultos mayores usando 

como arma los programas sociales. 

 

 

Federico Arreola 

Chingue y chingue y chingue... ¿Se trata de golpear solo por golpear a Morena 

desde dentro? 

Y es que, sin duda, se ha excedido el señor Ackerman, cuyas críticas han sido 

utilizadas por los diarios amarillistas para golpear al partido de izquierda y a gente 

fundamental en el proyecto de AMLO, como el productor de TV Epigmenio Ibarra. 

Alguien me dijo que no es Ackerman el único militante de Morena que se la ha 

pasado chingue y chingue —y chingue y chingue y chingue— en las redes sociales 

con la tesis de que no fue legal lo que ocurrió en el proceso electoral interno del 

mencionado instituto político. Me enviaron, por WhatsApp, mensajes emitidos 

por Alejandro Rojas Díaz Durán, colaborador de Ricardo Monreal. Triste lo que dice 

este personaje, quien insiste en descalificar lo realizado por su propio partido. 

 

 

 

 

https://www.cronica.com.mx/opinion/delgado-parlamento-abierto.html
https://www.sdpnoticias.com/opinion/chingue-y-chingue-y-chingue-se-trata-de-golpear-solo-por-golpear-a-morena-desde-dentro/
https://www.sdpnoticias.com/opinion/chingue-y-chingue-y-chingue-se-trata-de-golpear-solo-por-golpear-a-morena-desde-dentro/
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Rozones 

Morena y el ADN tribal 

Lo que ocurrió durante el proceso de Morena para la elección de congresistas nos 

remonta a un pasado no muy lejano, cuando en el PRD era práctica común que las 

tribus se disputaran los cargos partidistas y las candidaturas en algo mucho peor 

que los pleitos de cantina. Lo anterior viene a cuento porque, nos hacen ver, esas 

tribus perredistas de antaño son las que ahora pelean por las parcelas políticas 

dentro del partido guinda, como se pudo observar luego de dos días en los que hubo 

de todo: golpes, quema y robo de urnas, intimidaciones, acarreo y toda una letanía 

de malas prácticas. Más allá de los dimes y diretes y de las acusaciones entre 

liderazgos, será el Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación –Ése al 

que los cuatroteístas quieren desaparecer— el que deberá poner orden entre la 

snuevas tribus. Uf. 

 

Javier Solórzano 

Morena. La bronca es interna 

En la elección de Morena del fin de semana para seleccionar consejeros nacionales, 

aparecieron las formas que durante mucho tiempo han criticado de sus adversarios. 

Es mucho lo que se juega, porque desde este mecanismo se empiezan a decidir 

candidaturas futuras, sin pasar por alto que siempre existe quien termine por decir 

la última palabra. 

 

Arturo Damm 

Libre Comercio (1/5) 

Escribe Henry Hazlitt en La Economía en una lección que “la Economía se halla 

asediada por un mayor número de sofismas que cualquier otra disciplina cultivada 

por el hombre”, a lo cual agrego lo escrito por Johan Norberg en Abierto, la historia 

del progreso humano: “En ninguna parte prevalece el mito de la economía como un 

juego de suma cero como en el comercio”, sobre todo en el internacional. 

 

 

 

https://www.razon.com.mx/opinion/columnas/rozones-l/morena-adn-tribal-492678
https://www.razon.com.mx/opinion/columnas/javier-solorzano-zinser/morena-bronca-interna-492679
https://www.razon.com.mx/opinion/columnas/arturo-damm-arnal/libre-comercio-1-5-492670
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Marco A. Mares 

Crecimiento sin deuda y (casi) sin guardaditos 

El presidente Andrés Manuel López Obrador presumió el crecimiento económico de 

México, registrado al cierre del primer semestre del año en curso. 

Crecimos dos por ciento, dijo al asegurar que vamos recuperándonos y avanzando. 

Y contrastó con otros países que registran decrecimiento. 

 

Isaac Katz 

Exportaciones y crecimiento 

En el periodo abril - junio la economía creció, respecto del primer trimestre, en 1% 

(y en 1.9% respecto del mismo trimestre del año pasado; en este mismo porcentaje 

creció la economía durante el primer semestre). Destaca que en el segundo 

trimestre los tres grandes sectores de actividad económica crecieron prácticamente 

a la misma tasa (primario y secundario en 0.9% y el terciario en 1%). Hay que 

apuntar que aún con este crecimiento no se ha recuperado el nivel del PIB que tuvo 

en el tercer trimestre de 2018, ya no se diga en términos del PIB por habitante. 

No cabe duda que una parte significativa del crecimiento a tasa anual registrado 

durante el primer semestre (1.9%) se debe a la expansión de la producción cuyo 

destino es el mercado externo. Así, en dólares corrientes, durante este periodo las 

exportaciones agropecuarias crecieron en 8% mientras que las exportaciones de 

manufacturas aumentaron en 17.3% (las automotrices en 11.5% y las no 

automotrices en 20.3%). 

 

Enrique Campos Suárez 

EU no está en recesión, México sí está estancado 

Los dos trimestres consecutivos negativos de Estados Unidos están muy lejos de 

ubicar a esa economía en recesión. 

Mientras que México, aunque todavía mantenga tasas positivas de crecimiento del 

Producto Interno Bruto (PIB) está lejos de lograr la recuperación. 

 

 

https://www.eleconomista.com.mx/opinion/Crecimiento-sin-deuda-y-casi-sin-guardaditos-20220801-0016.html
https://www.eleconomista.com.mx/opinion/Exportaciones-y-crecimiento-20220801-0026.html
https://www.eleconomista.com.mx/opinion/EU-no-esta-en-recesion-Mexico-si-esta-estancado-20220728-0106.html
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¿Será? 

En beneficio de sus cuates 

De entre las múltiples irregularidades denunciadas en el proceso para elegir 

consejeros de Morena destacan, otra vez, las detectadas en Tamaulipas. Lo 

anterior, porque abundan las evidencias en video de la compra de votos que hubo, 

a plena luz del día, para favorecer a personajes cercanos al diputado Erasmo 

González; en específico al alcalde del municipio de Altamira, Armando Martínez 

Manríquez, y a su hermana, Helena Martínez Manríquez. Las mencionadas 

prácticas prenden de manera muy seria las alertas de lo que podríamos ver en el 

2024. ¿Será? 

 

 

Dinero 

¿Cuánto deben estar sufriendo los que un día sí y otro también vaticinan el 

naufragio del gobierno de la 4T! Pero la economía no se mueve a periodicazos, se 

necesita un poco de gracia y otra cosita, por decirlo con el toque político-musical de 

moda. Analicen lo siguiente: 

1. La economía de Estados Unidos cayó en recesión técnica en junio (dos 

trimestres de decrecimiento consecutivos); México la libró (tres trimestres de 

crecimiento al hilo). Algo tiene que ver el desempeño del secretario de 

Hacienda, Rogelio Ramírez de la O. 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

https://www.24-horas.mx/2022/08/01/en-beneficio-de-sus-cuates/
https://www.jornada.com.mx/2022/08/01/opinion/008o1eco
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Astillero 

Es una operación de rediseño político-electoral profundo. Con la vista puesta en 

2024, el partido en el poder decidió entregar buena parte del control de sus 

estructuras regionales a grupos de poder tradicional que convirtieron 

las convenciones distritales de sábado y domingo en espectáculo confirmatorio de 

que el partido Morena, como esperanza de regeneración nacional, ha sido inoculado 

en sentido involutivo por fuerzas a las que decía combatir, en aras de una aparatosa 

movilización y afiliación (mucho, al estilo del periodo clásico del peor priísmo) que 

debería revisarse con genuino sentido crítico y correctivo. 

Lo sucedido no es un accidente ni debe ser adjudicado a la siempre oportuna 

retórica de los infiltrados o los provocadores, que seguramente hubo pero no de 

manera determinante ni impropia, pues estas convenciones distritales fueron 

predeterminadas por la voluntaria apertura de puertas a quien quisiera, con sólo 

expresar a último minuto el deseo de asumirse como morenista (un regalo a 

caciques y manipuladores, para ejercer acarreo, compra de voto, pase de lista, 

tacos de boletas y demás tecnología aplicable); sin propósito deliberativo ni 

analítico, mero ejercicio descarnado del voto instantáneo (eso sí: no todo clientelar); 

sin padrón oficial ni medidas básicas de seguridad electoral y con la previamente 

muy denunciada recurrencia a los vicios clásicos del priísmo reinjertado, el 

perredismo subsistente (Barbosa, en Puebla, un ejemplo sin pierde) y el Verde 

osmótico (en San Luis Potosí, se metamorfoseó y engulló a Morena). 

 

Rayuela 

 

 

 

 

 

 

 

https://www.jornada.com.mx/2022/08/01/opinion/010o1pol
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BAJO RESERVA 

Duras críticas al proceso de Morena 

Las más duras críticas al proceso de selección de consejeros de Morena no vinieron 

de la oposición ni de la llamada “mafia del poder” o de los adversarios de la 

autollamada Cuarta Transformación, sino que surgieron de personajes relevantes 

del movimiento. Es el caso, nos hacen ver, del presidente de la Junta de 

Coordinación Política del Senado y líder de la bancada morenista, Ricardo Monreal, 

quien expuso el ABC de la antidemocracia en el proceso interno morenista. El 

senador dijo que algunos dirigentes inclinan la balanza hacia el lado de la simulación 

autocrática, alejándose de la verdadera democracia. El zacatecano, quien decidió 

no participar, señaló la indebida intervención en el proceso, documentada por 

medios de comunicación, de gobernadoras y gobernadores, así como de la jefa de 

Gobierno de la Ciudad de México, Claudia Sheinbaum. Lamentó que la dirigencia 

del partido no tiene ni la capacidad de autocrítica ni el mínimo intento de corregir el 

rumbo, por lo que augura “un pésimo desenlace”. 

 

 

HISTORIAS DE NEGOCEOS 

MARIO MALDONADO 

Agua: otro pleito entre AMLO y los empresarios 

Originario de Tabasco y avecindado en la región de Palenque, Chiapas, Andrés 

Manuel López Obrador, siempre dejó claro que su gobierno daría prioridad al 

desarrollo social y económico del sureste, pero nunca esbozó su intención de frenar 

a la industria del norte del país, la cual parece haber llegado a tope en este sexenio, 

como resultado en la escasez de agua en estados como Nuevo León. 

El decreto del viernes para atender la escasez de agua en la zona metropolitana de 

Monterrey y darle la categoría de “asunto de Seguridad Nacional” 

podría ser el inicio de una nueva guerra contra los grandes empresarios de esa 

región, la cual ha tenido otras batallas relacionadas con una ideología que percibe 

al desarrollo económico como inhibidor, más que como impulsor del bienestar 

social. 

Los principales afectados con este decreto, que reducirá “provisionalmente” los 

volúmenes concesionados de agua son los empresarios del acero y los 

embotelladores de cerveza y refresco. En principio se establece que la medida 

aplica por seis meses. 

https://eluniversal.pressreader.com/el-universal
https://eluniversal.pressreader.com/el-universal
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FUERA DEL AIRE 

PAOLA ROJAS 

Volando bajo 

Hace ya tiempo que el Aeropuerto Internacional de la Ciudad de México trabaja a 

marchas forzadas. La saturación ha llegado a un nivel tal, que existen riesgos 

latentes para sus usuarios. Además de peligroso, es muy ineficiente. La espera 

promedio para recoger maletas es de 50 minutos y las filas para cruzar migración 

son más largas que nunca. El primer trimestre de este año, cuatro de cada diez 

vuelos presentaron retrasos. De acuerdo a la Agencia Federal de Aviación, sólo 

algunos de ellos fueron causados por las aerolíneas. La enorme mayoría es 

atribuible a la operación del aeropuerto que, para colmo, es crucial para la aviación 

nacional y la conectividad de todo el país. Es el que moviliza a más pasajeros: el 

año pasado superó los 36 millones y la tendencia en este 2022 indica que la cifra 

será aún mayor. 

Todo esto ocurre con una Terminal 2 que corre el riesgo de tener derrumbes por 

daños en su estructura y con pistas que son cerradas durante horas porque 

presentan baches. Ante esto, habrá en los próximos meses cierres durante la noche 

para hacer reparaciones. Esto podría generar que los retrasos aumenten aún más. 

Es por eso que la Asociación Sindical de Pilotos Aviadores (ASPA) ha pedido que 

las obras de rehabilitación generen la menor afectación para la operación de los 

vuelos. 

 

PLATA O PLOMO 

ALEJANDRO HOPE 

La testosterona que mata 

La semana pasada, el Inegi dio a conocer información preliminar sobre la mortalidad 

en México durante 2021. De manera predecible, la mayor parte de la atención 

pública se concentró en dos causas específicas de muerte: la Covid-19 y los 

homicidios. 

Sobre estos últimos, la discusión se centró más en una discusión política que 

técnica. A la sazón, si la leve disminución en el número de homicidios fue resultado 

de la estrategia de seguridad del gobierno federal. La respuesta a esa pregunta es 

que no sabemos ni sabremos por un buen rato (si acaso), ya que 1) los datos son 

apenas preliminares y 2) tratar de extraer causalidad de un cambio pequeño, menor 

a tres puntos porcentuales, es tarea titánica. 

https://eluniversal.pressreader.com/el-universal
https://eluniversal.pressreader.com/el-universal
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EN TERCERA PERSONA 

HÉCTOR DE MAULEÓN 

El teléfono de Victoriano sigue mandando a buzón 

La última llamada del marino Victoriano Rodríguez Zurita a su familia duró 26 

segundos. Les dijo que lo habían enviado de comisión a la Ciudad de México y que 

se reportaría con ellos más tarde. Era el sábado 5 de marzo de 2022. 

Pero no se reportó ni el sábado ni el domingo. No llamó tampoco el lunes: aquello 

era absolutamente irregular en un hombre que de manera invariable estaba al tanto 

de los suyos, y hacía todo por comunicarse, aunque no pudiera hacerlo desde su 

teléfono. 

Desde aquel sábado no volvieron a saber de él. Su teléfono mandaba a buzón. 

Fueron cinco días de dudas, temor e incertidumbre. 

El jueves 10 de marzo por la tarde, llegó una llamada desde un número 

desconocido. Llamaban desde la Secretaría de Seguridad Pública del municipio de 

Acapulco. Preguntaron por el marino. Le informaron a la familia que desde el fin de 

semana anterior desconocían su paradero. Que estaba escoltando a un funcionario 

público, pero que desde entonces no había aparecido. 

En la Secretaría estaban preocupados por él, por el marino que lo acompañaba, por 

las armas que ambos tenían consigo y por la camioneta que se les había asignado 

para cumplir con aquella comisión. 

Ni la camioneta, ni las armas, ni ellos habían aparecido. 

Un hombre que se identificó como el secretario de Seguridad Pública del puerto, el 

capitán de Marina Maximiliano Serrano Pérez, les pidió que viajaran a 

Acapulco para levantar una denuncia por desaparición. 

El capitán les pareció sincero. Les dijo que se sentía responsable del destino de sus 

hombres. Pero la familia, una familia humilde radicada a cientos de kilómetros de 

ahí, no sabía si la llamada era auténtica. Si había ocurrido algo. Si su familiar o ellos 

mismos se hallaban en peligro. 

 

 

 

 

https://eluniversal.pressreader.com/el-universal
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TEMPLO MAYOR 

F. BARTOLOME 

 

ES PARADÓJICO que al partido que más votos ha obtenido en los últimos cuatro 

años, nomás no se le da la democracia interna. La incapacidad democrática 

de Morena debería resultar preocupante para todos, empezando por el propio 

presidente de la República. 

 

Y ES QUE Andrés Manuel López Obrador no puede sostener el discurso de "no 

somos iguales", cuando claramente se ve que sí lo son. Ahí están los registros y 

denuncias de acarreos, compra de votos, ¡uso de programas sociales!, violencia, 

prepotencia y hasta quema de urnas. Y las denuncias contra los morenistas son de 

otros morenistas. 

 

 

JAQUE MATE 

SERGIO SARMIENTO 

El precio del agua 

 

Mucha gente bien intencionada dice: "El agua es demasiado importante para dejarla 

al arbitrio del mercado". Yo opino lo contrario: es tan importante que es 

irresponsable sustraerla del mercado. Dejar el precio en manos de los políticos es 

garantía de escasez. 

 

Este 29 de julio el presidente López Obrador dio a conocer un decreto para "reforzar" 

las acciones en la crisis del agua de Nuevo León. Entendió que hay que "resolver 

el fondo a mediano y largo plazo del problema y reforzar acciones de inmediato", 

pero anunció solo restricciones a las industrias, la construcción de algunas obras de 

infraestructura y la participación del Ejército para llevar agua a comunidades 

marginadas. No ofreció ninguna medida de fondo. Su enésimo cuestionamiento a la 

cervecera de Mexicali revela que no comprende el fondo del problema. 

 

Los precios son el regulador más eficiente de una economía. "Desempeñan un 

papel crucial para determinar cuánto se usa de cada recurso cómo los productos 

resultantes son transferidos a millones de personas", como escribe Thomas Sowell. 

Cuando los políticos tratan de suplantarlos, suelen tomar decisiones equivocadas 

que generan escasez o sobreproducción, porque ningún ser humano tiene 

capacidad para reemplazar miles de decisiones independientes que se realizan 

cada minuto en un mercado libre. 

https://www.reforma.com/templo-mayor-f-bartolome-2022-08-01/op231178
https://www.reforma.com/el-precio-del-agua-2022-08-01/op231180
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DENISE DRESSER 

Cabeza y cuerpo 

Morena celebra sus comicios internos conjugando el verbo "canibalizar". Morena 

intenta elegir 3,000 consejeros y congresistas comiéndose a sí mismo, 

destazándose a sí mismo, demostrando sus vicios de origen. No es un partido 

institucionalizado, sino un movimiento indisciplinado. No es una organización bien 

armada, sino un conglomerado de tribus enfrentadas. No surgió en torno a un 

programa compartido, sino en torno a un hombre idolatrado. Y hoy paga los costos 

de ser un movimiento que llevó a López Obrador al poder, pero no sabe cómo 

ejercerlo o compartirlo o rotarlo. Atrapados en guerras intestinas, los morenistas se 

atacan, se persiguen, se sabotean, se golpean. Atrapados en peleas por los 

puestos, los morenistas no luchan por ideas, sino por prebendas. El enemigo más 

fuerte de Morena no está fuera del movimiento, sino dentro de él. Y es el ADN que 

heredó del político que lo parió. 

 

En la elección de 2018, Morena se convirtió en una coalición multiclasista con la 

capacidad para ser todas las cosas para toda la gente. Pero más allá de propulsar 

a López Obrador a la Presidencia y obedecer sus órdenes, no tiene una plataforma 

programática, ni reglas obedecidas, ni mecanismos democráticos para elegir a 

candidatos que lo representan. AMLO le apostó al carisma personal, pero no a la 

construcción partidista. AMLO movilizó un movimiento, pero no prestó atención a 

cómo institucionalizarlo. Cree en sí mismo, pero no en los demás. Y he ahí el 

resultado: una transformación basada en la personalización del poder, pero no en 

la reglamentación de su ejercicio. Eso es AMLO y su Morena: un Cristo sin 

apóstoles, un rey sin caballeros, un caudillo sin sombra, una cabeza grande con 

cuerpo chico. 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

https://www.reforma.com/cabeza-y-cuerpo-2022-08-01/op231183
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SACAPUNTAS 

EL ENEMIGO ESTÁ EN CASA 

Personas ajenas al partido fueron las que provocaron todas las trifulcas del fin de 

semana dentro del Congreso Nacional de Morena, al menos eso fue lo que dijo su 

presidente, Mario Delgado, al calificar como histórica la elección para renovar los 

300 comités distritales. Lo cierto, es que el desorden fue el denominador común en 

el ejercicio del fin de semana del partido guinda. Y así quieren desaparecer al 

Instituto Nacional Electoral. 

ARRANCA LA CORTE 

Este lunes, la Suprema Corte de Justicia de la Nación inicia el segundo periodo de 

sesiones de este año. La plenaria será encabezada por el ministro 

presidente, Arturo Zaldívar, quien en julio pasado aseguró que el máximo tribunal 

no tiene ningún interés por reagravar la resolución de asuntos relevantes para el 

gobierno. 

 

ALHAJERO 

MARTHA ANAYA 

La Iglesia mostró músculo 

El asesinato -hace 40 días- de dos jesuitas misioneros en la sierra Tarahumara 

(Javier Campos y Joaquín Mora), llevó las relaciones entre la Iglesia y el Estado a 

una situación muy tensa. 

El tema se politiza. El presidente (López Obrador) fue imprudente –aunque “ya le 

bajó”–. Se desata una disputa teológica. La derecha lleva agua para su molino. Los 

jesuitas se alejan de la Cuarta Transformación. La Iglesia muestra músculo en su 

Jornada de Oración. 

 

 

 

 

 

 

https://heraldodemexico.com.mx/opinion/2022/8/1/sacapuntas-426720.html
https://heraldodemexico.com.mx/opinion/2022/8/1/la-iglesia-mostro-musculo-426726.html
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UN MONT´N DE PLATA 

CARLOS MOTA 

AMLO rompe embrujo de pulmonía 

El crecimiento del Producto Interno Bruto (PIB) de 1 por ciento trimestral y 1.9 por 

ciento a tasa anual en términos reales para el segundo trimestre de este año, es 

una bocanada de aire fresco para el gobierno de Andrés Manuel López 

Obrador (AMLO) y gran noticia para todos, porque en cierta medida refleja el 

desacoplamiento de la enfermiza dependencia que solíamos tener con el 

desempeño de Estados Unidos. 

Aquella famosa maldición económica por la que se solía decir que, si la economía 

estadounidense cogía un catarro, a México le daba pulmonía, se ha roto. El 

Presidente puede presumir que, mientras Estados Unidos atraviesa una recesión 

técnica y se dirige a una recesión en todo el sentido de la palabra, México crece. No 

es un logro menor, y debería ser reconocido por terceros y cacareado hasta el 

cansancio por el gabinete económico, encabezado por Rogelio Ramírez de la 

O y Tatiana Clouthier. 

 

 

 

 

 

  

https://heraldodemexico.com.mx/opinion/2022/8/1/amlo-rompe-embrujo-de-pulmonia-426741.html



